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Se relever après 
un incendie

page 3

La grève des traversiers 
inquiète page 10

AquaBoreal se dévoile 
au grand jour pages 4-5

a place pu lique en n 
inaugurée page 24

641, de Parfondeval, Baie-Comeau • 418 589-2054
La Boutique du Bonheur

DISTINCTION
Agence immobilière

Franchisé indépendant et autonome
de Re/Max Québec inc. 485, boul. La�èche, Baie-Comeau, (Québec) G5C 1C4

Le WEB vous fournit l’information...
J’y ajoute L’EXPERTISE depuis 17 ans!

Notre succès ne repose pas que sur la quantité de 
ventes que nous faisons mais sur le souci du détail

de chaque transaction que nous effectuons. 

Appelez-moi

Karine Marquis
courtier immobilier

Bur. : 418 295-1911 
Cell. : 418 295-5420

418 293-7177 / 418 297-4503
martin7177@outlook.com

RBQ : 5830-8198-01

• Membranes d’étanchéité 
de solage

• Réparation de béton 
• Drain agricole 
• Gouttière 
• Soffites 
• Fascias 
• Revêtement exterieur

104, boul. Comeau, Baie-Comeau • 418 296-4880

VOTRE SPÉCIALISTE DES PNEUS
• Réparation et entretien de vos véhicules 
• Inspection en plusieurs points

Tél. : 418 297-9375
www.kairosconstruction.ca

ENTREPRENEUR GÉNÉRAL
-INDUSTRIEL

-COMMERCIAL -RÉSIDENTIEL

Denis Tremblay, propriétaire 

Vitre de table - Verre laminé
-  Thermos - Polycarbonate 

- Vitre de douche sur mesure
-  Vitre de poêles à bois

418 296-9776
4, av. Narcisse-Blais
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Sylvain Houde  581 235-4080 Line, Rémi, Éric  418 589-9150 418 567-2144
Simon Brisson, propriétaire

418 589-2090

Points de vente pour les forfaits
Poissonnerie J.G. Laprise (Chute-aux-Outardes) Journal Le Manic (Baie-Comeau) 

du lundi au jeudi de 9 h à 12 h et 13 h à 16 h

Information : 418 295-5073   www.festivalcountrydesnord-côtiers.com DÉPLIANT 2024
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«Oui, il y a du mauvais là-dedans, 
mais il y a beaucoup de bon», confie 
M. Pelletier, quelques jours après que 
son entreprise ait été ravagée par les 
flammes. 

«Autant mon équipe que les clients 
et les fournisseurs, le support est 
incroyable. Les messages d’encoura-
gement, c’est fou! Et ça, on ne s’en 
rend pas compte quand on opère», 
poursuit-il. 

Ce qui doit émaner de cette tragédie 
pour l’homme, c’est le positif. Ce sont 
ces mots d’appui qui n’ont pas cessé 
depuis plus d’une semaine, c’est le 
soutien d’une communauté au grand 
complet. 

«Même le lundi soir, l’équipe de pom-
piers a été incroyable», ajoute-t-il. 

Graduellement

Du temps, c’est ce dont Hugo Pelletier 
a besoin. 

«Ce n’est pas facile. Je me donne du 
temps. On va y aller graduellement», 
avoue ce dernier. 

Pour l’instant, il souhaite se concentrer 
à donner un service. C’est temporaire, 
mais il est encore «trop tôt» pour 
savoir quelle sera la suite. 

Hugo Pelletier s’est relocalisé provi-
soirement dans les locaux de Lebeau 
Vitres d’autos Baie-Comeau, dont il 
est aussi le propriétaire. 

«J’ai mon système informatique, ma 
comptabilité est repartie. J’ai tout 
récupéré», dit-il.

Notons que Pièces d’auto Côte-Nord 
compte sept employés qui pourront 
tous continuer à travailler. 

«Personne n’a arrêté présentement, 
affirme M. Pelletier. À partir du lende-
main, pour vrai, j’ai une super équipe, 
tout le monde m’a épaulé. On s’est 
tous soutenu. Dans mon équipe, le 
plus jeune, ça fait six ans qu’il est avec 

moi. On est une vieille équipe, on est 
ensemble.»

Dure soirée 

Rappelons que l’incendie s’est déclen-
ché chez Pièces d’auto Côte-Nord le 
lundi 10 juin peu après 17 h. 

Selon l’agent aux communications de 
la Ville de Baie-Comeau, Pierre-Olivier 
Normand, il y a eu une «alerte géné-

rale» afin de dépêcher le maximum 
d’effectifs pour combattre l’incendie.

Pendant plusieurs heures, un péri-
mètre de sécurité a été érigé sur le 
boulevard La Salle afin que les citoyens 
ne s’approchent pas du secteur.

Au moment d’écrire ces lignes, la 
cause du brasier demeure inconnue. 
La thèse de l’incendie criminel est 
toutefois écartée.

La cause de l’incendie qui a ravagé le commerce Pièces d’auto Côte-Nord est toujours inconnue. Photo Martin Thomas

Hugo Pelletier se réjouit de la vague d’amour 
qu’il a reçue.  Photo Karianne Nepton-Philippe

Un commerce détruit par les flammes
Arriver sur les lieux d’un incendie et 
voir son commerce partir en fumée, 
c’est un coup dur pour Hugo Pelletier, 
propriétaire de Pièces d’auto Côte-
Nord, qui a toutefois été touché 
par une énorme vague d’amour de 
Baie-Comeau.

Karianne Nepton-Philippe
knphilippe@lemanic.ca

RÉPONDEZ À CE 
COURT SONDAGE
sur les nouveautés 
de votre média local.

Résident de la Manicouagan

Courez la chance 
de gagner une 
carte-cadeau de 
50 $ chez un 
commerçant local.

Votre avis compte beaucoup 
pour nous ! Merci !
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L’objectif est de produire 10 000 tonnes 
de saumon pour le marché québécois, 
voire même nord-américain. 

« 2024, c’est une année importante. 
l est question des permis en envi-

ronnement et il est question des 
acceptations pour les allocations 
d’énergie », explique le directeur du 
développement industriel chez nno-
vation et Développement D  Mani-
couagan, uy Simard, un partenaire 
d’AquaBoreal. 

Blocs énergétiques

Lancé en 2021, le projet est actuel-
lement en attente de l’obtention de 
l’électricité de la part d’Hydro- ué-
bec.

« Nous n’avons pas de nouvelles. 
Dans les blocs  1 et 2 des dernières 
annonces de grands projets de  M , 
il n’y a pas eu d’annonce en agroali-
mentaire. l est pensé de croire qu’un 
projet bioalimentaire pourrait être 
annoncé  prochainement. C’est inévi-
table que le gouvernement se doive 
d’être impliqué au niveau de l’auto-
nomie alimentaire », soutient Philippe 
St-Jean, vice-président en développe-
ment des affaires chez Agro uébec.

« On poursuit nos efforts », dit celui qui 
supporte AquaBoreal au niveau des 
stratégies de communication.

Avec des réponses positives cette année, 
l’entreprise pourrait aller de l’avant avec 
une construction à la fi n de 202 .

Dans le cas contraire, le projet sera 
inévitablement retardé. 

« Sauf qu’on pense évidemment que 
c’est un bon projet et qu’il devrait être 
priorisé. Mais, personne aujourd’hui 
ne serait capable de nous dire quand. 
De toute façon, on reste confi ant que, 
si le projet est voulu par la popula-
tion, s’il est vraiment essentiel pour le 

uébec, c’est diffi cile de croire qu’on 
ne lui donnera pas d’allocation d’élec-
tricité », clame uy Simard. 

 

Le projet majeur demande un investis-
sement de 00  millions de dollars au 
total pour la première phase, qui débu-
terait avec la construction en 202 . 

Selon l’entreprise, l’aquaculture du 
saumon pourra sans aucun doute 
contribuer à l’économie de la Côte-
Nord.

« C’est un projet novateur. l faut saisir 
les opportunités. Avec le défi cit de 
production de saumon  en Amérique 
du Nord, le uébec doit prendre sa 
place rapidement et on souhaite que 
le gouvernement le saisisse bien », 
exprime M. Simard. 

Cet objectif de production de 
saumon serait un point tournant 
pour le uébec, plaide le président 
d’AquaBoreal, Léopold Landry.

« On évalue le marché du uébec 
à  00  tonnes pour la consomma-
tion du saumon, explique-t-il. Avec 
le projet, on vient combler un des 
objectifs du gouvernement, c’est-
à-dire une autonomie alimentaire 
d’une production d’une protéine 
qui, actuellement, est 100   impor-
tée. »

M.  Landry évalue également que 
l’usine de production créera plus de 
200  emplois directs et indirects, à 
longueur d’année. 

Photo érard Poirier

Voici à quoi ressemblera le projet utilisant le système d’aquaculture en recirculation. Photo 
AquaBoreal

Vers une production de saumon 
   locale et éro déc et

L’acceptabilité sociale et l’obtention 
de permis   oici les deu  crit res prin
cipau   l’a enda d’ qua oreal  qui 
donne une mise à jour de son projet de 
production de saumon  aie rinité. i 
tout a ien  celui ci pourrait ien arri

er  la p ase pleine capacité en . 

 arianne epton ilippe
knphilippe@lemanic.ca
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Pas d’odeur ni de bruit
KNP  L’option choisie afi n de produire le saumon à Baie-Trinité est un 

système d’aquaculture en recirculation RAS . l s’agit d’une plateforme de 
production aquacole terrestre utilisée pour élever une variété d’espèces 
aquacoles, dans un environnement contrôlé. Celle-ci est constituée de 
bassins et recouverte d’un toit pour le contrôle des odeurs et du bruit. 

Expertise

Afi n d’assurer la réalisation de ce système, AquaBoreal s’est allée avec 
Altamar roup. « Altamar fait des procédés en recirculation déjà pour 
plusieurs compagnies au Chili. ls en ont fait 1  et ont toujours été 
couronnés de succès. C’est aussi la première compagnie qui a fait un 
saumon de grosseur commerciale au monde avec le système RAS », 
déclare Léopold Landry. 

« Ce sont des sommités. C’est pour ça que j’ai amené ces gens-là au 
uébec pour nous aider à faire ce beau projet-là », poursuit-il. Le système 

RAS n’est que bénéfi que pour la production de saumon à Baie-Trinité, 
affi rme-t-il. 

« Le fait de produire en système RAS, en système de recirculation en bas-
sins fermés, c’est qu’on n’est pas dans un projet en mer. a nous permet 
de le produire sans produit chimique et sans antibiotique. uand la pro-
duction est faite en mer, il y a des prédateurs et un environnement hostile, 
ce qui nous oblige à mettre des produits chimiques et antibiotiques », 
explique M. Landry. 

Les systèmes RAS, ajoute-t-il, se distinguent par leur faible impact sur 
l’environnement. ls offrent un meilleur contrôle de la qualité de l’eau, ce 
qui réduit les risques de pollution et de contamination des écosystèmes 
aquatiques environnants. 

Zéro déchet

« l n’y a aucun rejet dans les rivières. Le rejet se fait dans le golfe du Saint-
Laurent. Après avoir été fi ltrée et refi ltrée, on peut penser à une installation 
d’une municipalité pour le traitement des eaux », informe Philippe St-Jean. 

« C’est une économie circulaire. Toute la fi ltration va amener des bouts 
qui vont sortir des fi ltres. Ces bouts-là vont être asséchés, traités et reva-
lorisés en fertilisant agricole », ajoute-t-il. 

Pourquoi Baie-Trinité ?
KNP  La plateforme de production de saumon sera située dans le sec-

teur de l’ancienne scierie de Baie-Trinité. Dans l’optique d’énergie verte et 
d’écoresponsabilité, bien des secteurs ont été visités avant que le choix 
s’arrête sur la municipalité aux abords de la Manicouagan.  « Le facteur 
numéro 1 du choix de Baie-Trinité, c’est l’eau de qualité. C’est le courant 
du Labrador qui passe sur le côté nord de la côte et qui produit une eau 
de grande qualité », éclaire Léopold Landry, président d’AquaBoréal. De 
plus, la Côte-Nord offre une position clé pour l’exportation du produit. « La 
proximité des marchés nord-américains, c’est aussi très important. L’Amé-
rique du Nord est le plus grand consommateur de saumon au monde et 
Baie-Trinité nous offre une proximité intéressante », divulgue M. Landry. 

L’entreprise et ses partenaires ont partagé 
les détails de leur projet aux médias le 
11 juin. Photo Karianne Nepton-Philippe

23 et 24 juin

Participez 
aux célébrations 
partout au Québec!
Québec.ca/fêtenationale
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Au nom de la ministre du Tourisme, 
Caroline Proulx, Yves Montigny, 
député de René-Lévesque, a annoncé 
lors d’une conférence de presse le 

  uin  une aide nanci re ma eure 
pour l’Hôtel Le Manoir de Baie-

omeau  soit    pour les tra au  
d’a randissement dé  dé utés.

nne op ie aquet .

Faisant face à certains enjeux d’occu-
pation ainsi qu’un besoin de moderni-
sation, le Groupe Blouin, propriétaire 
de l’établissement hôtelier du secteur 
Marquette pourra compter sur cet 
appui financier provenant du Pro-
gramme d’aide à la relance de l’indus-
trie touristique PAR T .

Selon les coûts estimés du projet, le 
financement gouvernemental de  M  
représente 0   de la facture. Plus 
précisément, l’aide accordée servira à 

 l’ajout de 37 nouvelles chambres et 
d’un ascenseur ;

  l’aménagement de stationnements 
et l’aménagement paysager ;

  l’amélioration de l’isolation des 
chambres existantes ;

  l’aménagement d’infrastructures 
récréotouristiques.

Le contrat a été confié à Construction 
Technipro BSL situé à Rimouski. 

Simon Blouin, du Groupe Blouin, a 
exprimé que ces travaux pourront 
répondre aux besoins d’héberge-
ment lors des congrès et d’événe-
ments majeurs en plus d’être mieux 

adaptés pour ceux-ci, ce qui était un 
enjeu important, selon lui.

En plus de ces changements, le 
groupe Blouin promet de lever la 
main pour des projets touristiques. 
«Nous vous assurerons de notre 
entière collaboration […]», a ajouté 
l’entrepreneur. 

Le ministère du Tourisme rappelle 
que l’industrie touristique joue un rôle 
économique important dans la région 
de la Côte-Nord. Selon ses données 
les plus récentes, la contribution à 
l’économie des secteurs associés au 
tourisme dans cette région s’élevait 
à plus de 220 M . La région compte 
plus de 390  entreprises et plus de 
2 0 emplois liés au tourisme.

   pour l’ tel e anoir

«Nous vous 
assurerons de notre 

entière collaboration 
pour développer des 
projets touristiques.»

—Simon Blouin

e maire de aie omeau ic el Des iens  imon louin du roupe louin propriétaire de 
l’ tel e anoir  et le député de ené é esque  es onti n . Photo Anne-Sophie Paquet-T.

KNP  La Caisse populaire Desjardins de 
Baie-Comeau et la Caisse Desjardins de 
Manic-Outardes ne feront qu’une dès 
202 . Les quelque 21 000 membres ont 
voté en grande majorité pour la fusion 
des deux institutions. 

Ce projet de regroupement entre 
les deux caisses n’affectera en aucun 
cas les emplois ou le service, ont ras-
suré les présidents respectifs, Cédric 
Bérubé et ves Béliveau. 

Cette fusion se veut une solution afin 
d’offrir un meilleur service à la popu-
lation ainsi qu’une meilleure gestion 
globale.

Cette décision occasionnera peu de 
changements pour les membres, 
mais, au besoin, des renseigne-
ments concernant certaines modi-
fications techniques leur seront 
communiqués.

Des ardins usionne  aie omeau
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 l a  ans c’est l’in erse qui de ait
se aire . e sont les mots de ertrand

ét ot ancien président s ndical
des emplo és de métier c e dro

ué ec ainsi que ice président
s ndical pro incial. 

nne op ie aquet .

Selon ce dernier, un projet de centra-
lisation devait voir le jour il y a deux 
décennies, mais à Baie-Comeau. «Le 
centre de répartition au complet devait 
être pris en charge à Baie-Comeau», 
mentionne-t-il. 

Étant la région qui produit le plus 
d’électricité pour la société d’État, 
il était logique d’avantager la Côte-
Nord, croit M. Méthot. 

«Il y a eu de l’opposition et à l’époque, 
je n’ai pas eu le support politique 
pour empêcher Hydro de renverser la 
vapeur.» 

Aujourd’hui, en 2024, on sait qu’il n’y 
a plus de répartiteurs au centre de 
téléconduite de Baie-Comeau.

L’ancien président syndical est inquiet 
pour l’avenir des travailleurs dans la 
Manicouagan sachant que le projet 
de centralisation des centres de télé-
conduite approche. 

«Ce qui se passe actuellement, c’est 
carrément un manque de respect, un 
manque de respect pour notre région 
qui a mis au monde Hydro-Québec», 
lance-t-il. 

«Ce sont des emplois les mieux rému-
nérés. Ils sont partis et ils continuent de 
partir», explique-t-il. Bertrand Méthot 
lance un cri du cœur à la population 
clamant «qu’on mérite mieux».

Selon lui, la Côte-Nord ne fait que 
perdre des plumes année après année 
citant comme exemple une perte de 
centaines de milliers de mégawatts, 
la perte du centre de répartition et 
la possible fermeture du centre de 
téléconduite de Baie-Comeau. «Nous 
serons bientôt des porteurs d’eau 
pour la province», dénonce-t-il. 

Une coalition et ite 

La mobilisation des dirigeants, des 
syndicats, des élus et des autochtones 
serait, de l’avis de M.  Méthot, une 

solution afin de créer une coalition. 
De plus, il croit que d’exiger un cré-
neau d’excellence pour la Côte-Nord 
serait aussi nécessaire.

«On doit se demander ce qu’on veut 
pour l’avenir, ça n’appartient pas 
à un syndicat seul de prendre ces 
décisions-là, ça appartient en grande 
partie à nos décideurs politiques de la 
région».

L’ancien président syndical régional 
note que la région est en dévitalisation 
année après année et qu’il faut com-
battre ce déclin démographique par 
des actions comme la formation d’une 
coalition et d’un créneau d’excellence. 

arder ses compétences 

Bertrand Méthot est clair. Puisqu’ac-
tuellement la société d’État est en 
réorganisation, la possibilité de 
redonner les pouvoirs, les emplois 
et la gestion à la Côte-Nord serait ce 
dont la région a besoin pour contrer 
plusieurs enjeux socio-économiques.

«Nous fournissons 40   de l’élec-
tricité du Québec, nous produisons 
plus de 3    de cette énergie et 
nous sommes loin d’avoir 30   des 
emplois, on est loin du compte», sou-
tient-il. «Nous avons le droit d’avoir 
les meilleurs emplois chez nous», 
conclut-il.

ertrand ét ot a été ice président pro incial des emplo és de métiers c e dro ué ec
de m me que président ré ional de la te ord durant plus de  ans. Photo SCFP

Hydro-Québec

ertrand ét ot dénonce la centralisation

« Ce qui se passe 
actuellement, c’est 

carrément un manque 
de respect, un 

manque de respect 
pour notre région 

qui a mis au monde 
Hydro-Québec. »

—Bertrand Méthot

- Transmission : automatique 6 vitesses SKYACTIV-Drive 
- Comprend : mode manuel de passage des vitesses et interrupteur pour choix de mode de conduite
- Batterie sans entretien de 60 Ah avec protection antidécharge
- Rapport de pont de 3,85
- Moteur : I4 SKYACTIV-G de 2,5 L DACT 16 soupapes -comprend : désactivation de cylindres
- Transmission intégrale automatique en prise maintenue

CX-30 2024

Vivez une expérience unique
Repartez au volant de votre véhicule aujourd’hui !

Tél. : 418 296-2828 
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« Ça va aller, inquiétez-vous pas », c’est 
ce que Raphaël Gagné aurait dit à 
sa famille à son réveil à l’hôpital l’En-
fant-Jésus. 

Mme Michaud parle de son fi ls comme 
étant un homme gentil, attentionné, 
serviable et drôle. Même si certains 
jours sont beaucoup plus sombres, le 
survivant tenterait d’avoir un discours 
positif.

La journée de l’accident, lorsque 
l’homme de 44  ans et deux de ses 
amis ont pris la voiture pour faire une 
commission en début d’après-midi, 
un bris mécanique aurait perturbé sa 
conduite. Sa Pontiac rand Prix est 
entrée en violente collision avec un 
poteau électrique.

« C’est Raphaël qui a reçu l’entièreté de 
l’impact », précise sa mère. Selon elle, 
la moelle épinière a été comprimée 
et depuis, un hématome s’est forgé à 
l’intérieur de celle-ci. « Les médecins 
m’ont dit qu’ils n’avaient jamais vu ça », 
ajoute-t-elle.

Le manque d’oxygène des nerfs et 
de la moelle épinière ont paralysé 
Rapha l du torse aux orteils et il est 
trop tôt pour savoir si ces dommages 
seront permanents ou non. 

Depuis son opération aux jambes, 
M.  agné a une fi èvre persistante 
et la réadaptation pourra avoir lieu 
quand sa condition le permettra, 
dévoile Chantale Michaud.  

’a enir 

Passionné de voiture, entouré d’un 
cercle social important, mécanicien 
et papa monoparental d’un jeune 
garçon autiste de 11 ans dont il par-
tage la garde, Raphaël Gagné voit son 
avenir bouleversé.

« Il n’avait pas d’assurance invalidité et 
sa maison n’est pas adaptée », confi e 
sa mère. 

Est-ce que la SAAQ donnera un cer-

tain montant, peut-être. Combien ? 
Personne ne le sait. Quand ? Une 
question encore fl oue. 

Ce qui est sûr, c’est que le quadragé-
naire doit continuer de subvenir à ses 
besoins, à celui de son fi ls et payer les 
comptes qui, eux, n’ont pas pris de 
pause. 

n o undMe a été lancé afi n d’aider 
Raphaël Gagné dans cette nouvelle 
réalité. Au moment d’écrire ces lignes, 
un montant de 1  27    avait été 
amassé sur un objectif de 2  000  .

Raphaël Gagné s’est réveillé à l’hôpital Enfant-Jésus de Québec avec ses membres paralysés. 
Photo Chantale Michaud

ap a l a né et son  ls nt on  é de 
 ans et i ant a ec le trou le du spectre de 

l’autisme. Photo Chantale Michaud
La voiture que conduisait Raphaël Gagné est entrée en collision avec un poteau d’Hydro-
Québec. Photo Vincent Fradet / ZONE911.COM

Devenu paraplégique, 
ap a l a né a esoin d’aide 

e   uin sur le oule ard amel  
Québec, la vie de Raphaël Gagné, 
un ancien résident de Chute-aux-

utardes durant plus de   ans  a 
asculé. pr s un iolent accident 

de oiture  l’ omme de   ans est 
devenu paraplégique du torse aux 
orteils. a m re antale ic aud 
raconte le drame au ournal Le Manic.

  nne op ie aquet .
 aptheriault@lemanic.ca
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C’est une inquiétude pour l’économie 
et le tourisme de la Côte-Nord que 
ressentent certains intervenants de la 
région, en raison de la grève qui tou-
chera deux traversiers essentiels de la 
Côte-Nord. En réponse à de mandat 
de r e de   ours  le député es 
Montigny dit souhaiter un accord des 
deux parties.

Karianne Nepton-Philippe

Questionné par le journal Le Manic
sur ce mandat de grève des cinq 
traverses opérées par la Société des 
traversiers du Québec (STQ), dont 
Tadoussac–Baie-Sainte-Catherine 
ainsi que Matane-Baie-Comeau-Go-
dbout, le député de René-Lévesque 
lance le message à tous les touristes 
qui ont le désire de visiter la Côte-
Nord «de persévérer pour venir voir 
la beauté de la Côte-Nord, malgré 
cette période plus difficile.»

Ce n’est pourtant pas ce qui rassure 
les chambres de commerce de la 
région. «La pression ne sera pas mise 
sur le gouvernement lors des arrêts 
prévus par le syndicat, mais sur les 
entreprises, les touristes et l’économie 
de notre région. l y a aussi un impact 
non négligeable sur l’image que nous 
projetons sur la scène nationale», 
déclare John-James Blanchette, 
directeur général de la Chambre de 
commerce de Sept-Îles Uashat Mak 
Mani- tenam.

« l n’est pas acceptable en 2024 de 
tenir une région en otage lors de 
négociations», poursuit-il. 

Après les feux, la grève

Mathieu Pineault, directeur des com-
munications et du tourisme à la Ville 

de Baie-Comeau partage les mêmes 
préoccupations. 

«Oui, on commence avec deux 
journées, les 21 et 22  juin, mais il 
faut s’attendre à en avoir d’autres si 
la situation ne se règle pas. On va 
donner la chance au coureur. Mais 
là, ça veut dire qu’on est à un stade 
o  les négociations sont difficiles et 
que des impacts réels peuvent avoir 
des conséquences directes dans les 
milieux», soutient-il. 

«On est à l’aube de la haute saison 
touristique et on revient d’une année 
plutôt difficile pour le tourisme en 
2023  avec les feux de forêt», ajoute 
M. Pineault. 

Pour lui, la perception que cela donne 
sur l’accès à la région est importante   
«L’impact est considérable. Parce 
qu’on parle de grève à certaines jour-

nées, mais dans la tête d’un touriste 
qui ne connaît pas bien la région, 
entendre parler de ça  pourrait le 
faire douter.»

Négociations et solutions

Le coprésident de la Chambre de com-
merce et d’industrie de Manicouagan, 
Antonio Hortas veut «sensibiliser les 
parties à considérer le maintien du 
service comme une priorité absolue 
dans la saison la plus achalandée de 
l’année».

M. Montigny mentionne que son gou-
vernement souhaite «qu’un accord 
satisfaisant incluant une intensifica-
tion des discussions et des négocia-
tions ait lieu». l ajoute que «comme 
gouvernement, nous n’avons pas de 
contrôle là-dessus».

Avec Anne-Sophie Paquet-T. 

uelque  emplo és des tra erses seront en r e les  et   uin. Photo archives

Une grève inquiétante pour 
l’économie et le tourisme

  ours de r e
KNP  Les officiers de navigation 

et les officiers mécaniciens de 
cinq traverses de la STQ ont voté 
un mandat de grève de 10 jours, 
à 93  . 

l est question ici des traverses de 
Matane/Côte-Nord, Tadoussac/
Baie-Sainte-Catherine, L’ sle-aux-
Coudres/Saint-Joseph-de-la-Rive, 
Québec/Lévis et Sorel/Saint-
gnace-de-Loyola.

Les premières journées de grève 
sont prévues les 21 et 22 juin.

Elles perturberont inévitable-
ment les traversées, mais l’option 
de garder un service minimal 
a été proposé par le syndicat 
des Métallos seulement aux 
endroits où la traverse est un 
service essentiel, soit à L’ sle-aux-
Coudres et à Tadoussac.

Ce sera au Tribunal administra-
tif du travail de déterminer le 
niveau de service requis pen-
dant la grève pour toutes les 
traverses concernées.

Les trois autres traverses seraient 
donc complètement paralysées 
lors des journées de grève. 

La question salariale demeure 
au c ur des négociations. « Les 
salaires ne sont pas compétitifs 
à la Société des traversiers com-
parativement à ce qui est offert 
ailleurs dans le secteur maritime. 
La STQ elle-même paie deux à 
trois fois plus cher que ce qu’elle 
offre à ses propres officiers pour 
des employés d’agence  », a 
dénoncé le président de la sec-
tion locale 9599 des Métallos, 
le capitaine Simon Carbonneau 

raton.

Avec La Presse Canadienne
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Lorsqu’une personne est atteinte 
du cancer, le mot vivre prend tout 
son sens. Il devient une mission, 
un besoin, un privilège. La photo-
graphe portraitiste professionnelle 
Geneviève Rioux Savard permet 
aux personnes victimes de cette 
maladie de vivre à fond le temps 
d’une séance photo.

Anne-Sophie Paquet-T.

«J’ai rempli mes promesses de créer 
un espace de douceur dans l’ou-
ragan», explique la photographe 
baie-comoise a posteriori de son 
projet VIVRE, lancé il y a un an.

«Le temps s’est arrêté et Geneviève 
a le don de nous mettre beau tout 
en étant capable de capter le bon 
moment et de montrer qu’il y a encore 
de la vie», lance Stéphanie Gauthier 
qui vit elle-même avec le myélome 
multiple depuis près de 10 ans.

Mme  authier a participé au projet 
VIVRE avec beaucoup de bonheur. 
«Nous avons choisi un lieu qui me 
représente bien où j’y trouve calme 
et ressourcement et ça fait du bien 
d’avoir de belles photos de famille 
tout le monde ensemble», précise-t-
elle. 

Celle qui mentionne avoir vécu ce 
moment dans une pensée «ici et 
maintenant» le voit comme une «thé-
rapie». Ce moment partagé avec les 
membres de sa famille permet de 
revivre cette séance le cœur léger 
lorsqu’elle observe les clichés à nou-
veau. 

 c acun son istoire 

Les cinq participants ont pris part à 
cette expérience avec un bagage 
différent. Certains en ont profité pour 
souligner leur rémission, d’autres 
vivent une récidive de la maladie et 
sont accompagnés de leurs piliers 
ou encore certains ont fait le choix de 
vivre leurs derniers instants sous cette 
lentille.

Dans tous les cas, Geneviève Rioux 
Savard confie avoir été touchée à 
tous les coups et a l’impression de 

mieux guérir le deuil de «sa sœur 
cosmique», Catherine Cousin, décé-
dée d’une opération qu’elle a subie 
en lien avec son cancer en 2021. 

«Même dans les derniers moments, 
elle ne voulait pas partir, elle vou-
lait vivre», dévoile la photographe. 
Elle ajoute qu’elle devait faire une 
séance en présentiel avec elle et, 
malheureusement, le temps pan-
démique de COVID-19 est venu 
brouiller ces plans qui ne se sont 
jamais réalisés.

Un esoin de nancement pour 
randir 

L’entrepreneure baie-comoise s’est 
engagée à offrir 1   des profits du 
projet à la Société canadienne du 
cancer. Elle a réussi à amasser 10    
et elle a pris la décision d’offrir un 
total de 200  . 

Celle qui aimerait que le projet 
prenne de l’expansion est à la 
recherche d’entreprises, d’orga-
nismes et tout financement qui per-
mettrait à beaucoup plus de gens 
de profiter du projet V VRE.

Stéphanie Gauthier (devant) a choisi de vivre cette séance photo avec sa famille. Photo Geneviève Rioux Savard

Vivre sous la lentille de Geneviève

Salon 
des loisirs et du sport 
Organisé par le Corps de cadets 3049 de 
Baie-Comeau

2e

ÉDITION

Endroit :
Salle des chevaliers de colomb 

au 10, av. Roméo-Vézina

Quand : 
Le jeudi 22 août de 17 h à 21 h

Vous devez faire parvenir un courriel à 
comitesoutien3049bc@gmail.com

Invitation à tous les organismes à 
venir passer la journée avec nous 
pour procéder aux inscriptions 
des activités sportives, culturelles 
ou autres.
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Le travail aura été de longue haleine, 
mais la plateforme de compostage 
prend en n orme et la collecte des 
matières organiques frappera d’ici 
la n de l’année au  portes de la 

anicoua an. 

Karianne Nepton-Philippe

Les travaux du site qui accueillera 
cette plateforme viennent de débuter. 
Le tout devrait être complété d’ici le 
début du mois d’octobre. 

«On en est dans les premières étapes 
du chantier. On est en train d’aller cher-
cher les niveaux du terrain. […] Tout ça 
va finir avec la plateforme en asphalte, 
où il va y avoir par la suite un dôme où 
on va recevoir la matière», explique la 
directrice générale de la Régie de ges-
tion des matières résiduelles de Mani-
couagan R MRM , sabelle iasson.

La RGMRM se prépare aussi pour une 
distribution des bacs bruns et des 

bacs de cuisine entre le mois de juillet 
et septembre, mais ne prévoit la toute 
première collecte qu’en novembre. 

elletée de terre 

Les élus de la Manicouagan de tous 
les paliers gouvernementaux se sont 
réunis le 12 juin afin de procéder à la 
première pelletée de terre officielle 
en compagnie des représentants de 
la R MRM. 

«Ce moment-là, on l’attend depuis 
très longtemps. Mais, depuis que nous 
avons eu les autorisations du gouver-
nement en janvier, tout s’est embo té 
très rapidement, une étape après 
l’autre», communique Mme  iasson, 
souriante devant le chantier.

«On souligne aujourd’hui le début 
d’une nouvelle façon de gérer les 
matières résiduelles de la Manicoua-
gan», déclare pour sa part le président 
de la RGMRM et maire de Pointe-aux-

Outardes, Julien Normand.

inalement, notons la présence du 
député de René-Lévesque, ves 
Montigny, qui ne cache pas non plus 
sa joie. «C’est spécial pour moi, car 
j’étais assis avec vous les maires avant 
autour de la table. On l’a tellement 
travaillé ce projet-là, avec toutes ses 

étapes et emb ches, qu’on a finale-
ment surmontées.»

Ce dernier a confirmé deux aides gou-
vernementales. D’abord, un montant 
de 47 3 7   aux municipalités de la 
Manicouagan pour l’acquisition de bacs 
et ensuite, une subvention de plus de 
1 M  qui permet de réaliser les travaux.

Des représentants de chaque municipalité de la Manicouagan étaient présents pour la pelletée 
de terre. Photo Karianne Nepton-Philippe

Plateforme de compostage

n n le dé ut des tra au

Félicitezun.e finissant.een commentaire
PRIMAIRE | SECONDAIRE | FORMATION GÉNÉRALE AUX ADULTES

FORMATION PROFESSIONNELLE | CÉGEP | UNIVERSITÉ

Plusieurs prix à gagner!

Rendez-vous sur la publication de
la page Facebook RAP Côte-Nord

JJUUSSQQUU’’AAUU 2244 JJUUIINNNNN
CCOONNCCOOUURRSSCONCOURS

CCéééélééé
bbrroooons nooos ffiiniissaanttt..eees!!

Célé
brons nos finissant.es!
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Le 30 mai dernier, le Cégep de Baie-Comeau a tenu une soirée toute spéciale 
visant à honorer les membres de son personnel récemment retraités ou qui le 
deviendront dans les prochaines semaines. Cette soirée riche en émotions a 
permis de souligner la fin de la carrière au sein de l’organisation d’une dizaine 
d’employés qui ont contribué au succès et à la vitalité de l’établissement et 
qui laisseront leur trace dans l’histoire du Cégep.

Bonne retraite à :

Les personnes honorées lors de cette soirée ont reçu un hommage personnalisé, teinté 
par des témoignages émouvants de collègues significatifs dans leur parcours professionnel, 
ainsi qu’un cadeau symbolisant leur carrière au Cégep.

• Sonia Beaudin

• Myriam Charbonneau

• Sonia Fillion

• Harold Fortin

• Joan Girard

• Denise Leclerc

• Denis Morin

• Marco Morin

• Micheline Morin

• Roland Morin

• Michel Quinn

Le 11 juin dernier, le Cégep a également tenu la deuxième édition de son Activité reconnaissance du personnel 
au site d’Attitude nordique. Ce fut l’occasion de souligner les anniversaires de service d’une trentaine 
d’employés, totalisant pas moins de 400 ans de fidélité envers l’organisation!

De plus, la direction a procédé, pour la toute première fois, à la remise de deux prix : le premier, en lien avec les 
valeurs organisationnelles, a été décerné à Lise Doucet pour souligner la bienveillance ainsi que le prix Bienveillance
envers la langue française décerné à Alexandra Monger Guillemette et à Dany St-Laurent. 

Félicitations!

• Julie Arsenault (5 ans)

• Benoît Arseneau (10 ans)

• Caroline Bara (15 ans)

• Geneviève Bélanger (5 ans)

• Jean-François Belzile (5 ans)

• Éric Bérubé (20 ans)

• Mélanie Côté-Foster (20 ans)

• Bruno Cousin (10 ans)

• Nadyne Ducharme (5 ans)

• Simon Fortin (10 ans)

• Dominic Francoeur (20 ans)

• Julie Garon Jomphe (10 ans)

• Audrey Givern-Héroux (5 ans)

• Philippe Goulet (10 ans)

• Catherine Heppell (5 ans)

• Stéphane Lantin (15 ans)

• Mireille Lepage (5 ans)

• Thomas Lieutenant (10 ans)

• Andrée-Anne Provençal (10 ans)

• Isabelle Savard (20 ans)

• Dany St-Laurent (15 ans)
13
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La présidente du conseil d’administra-
tion du CISSS de la Côte-Nord, Ginette 
Côté, estime que l’organisation a été 
accusée à tort, en lien avec la crise 
santé dans la région, qui a fait couler 

eaucoup d’encre  tra ers la pro ince. 

Marie-Eve Poulin

Mme Côté a tenu à mettre les choses 
au clair sur la crise en santé, lors de la 
séance publique du conseil d’adminis-
tration, le 11  juin. «Je tiens d’abord à 
dénoncer, et surtout, rétablir les faits 
de ce qui s’est réellement passé au sein 
de notre établissement durant cette 
période», a-t-elle dit d’entrée de jeu.

Elle a mentionné que le 13  mars, la 
participation des députés et préfets 
de la Côte-Nord a été sollicitée par 
résolution du conseil, afin de collabo-
rer pour trouver des solutions pour 
régler la problématique grandissante 
de la main-d’ uvre indépendante. La 
présidente aurait soulevé son inquié-

tude, à ce moment, sur l’avenir des 
services de santé en Côte-Nord. Les 
enjeux de logements et de places en 
garderie auraient été abordés. Elle 
croit qu’ils font partie des solutions. 

«À ce moment-là, le message ne 
s’est pas rendu à nos députés ni au 
ministère», a affirmé Mme Côté. 

S’en suit l’annonce de la pénurie de 
main-d’ uvre dans les installations 
du C SSS et la difficulté à maintenir 
les services. La situation a fait les 
manchettes dans la province. 

«On nous a accusés d’actions qui 
n’ont jamais, mais jamais, eues lieu. 
Ce qui a eu pour effet d’inquiéter et 
d’insécuriser la population nord-cô-
tière», clame Mme  Côté. «Créer 
ces sentiments chez nos personnes 

gées, nos personnes malades, vul-
nérables, les jeunes familles, c’est 
inhumain. Et surtout, d’avoir fait de 
cette crise un enjeu politique, c’est 
ce que je dénonce aujourd’hui.»

Elle a précisé que personne n’a reçu 
une quelconque menace, ou mise en 
demeure pour être expulsé des hôpi-
taux de la région. «Cette directive 
s’inspire d’une directive ministérielle 
et elle peut être retrouvée comme 
faisant partie intégrante des outils 
utilisés au sein de plusieurs établis-
sements au uébec», a expliqué la 
présidente.

Elle a assuré que le C SSS de la 
Côte-Nord ne l’aurait jamais mise en 
application. «Alors pourquoi nous 
avoir fait passer pour des fonfons 
aux yeux du uébec  Pourquoi avoir 
insécurisé les Nord-Côtiers »

Elle a mentionné son appui à ceux qui 
ont dénoncé l’abandon de la région 
par la classe politique. Elle a remercié 

ves Montigny et Kateri Champagne 
Jourdain, qui ont aidé à mettre en 
place des solutions pérennes, qui 
contribueront à l’objectif de l’abo-
lition de la main-d’ uvre indépen-
dante, estime-t-elle. 

«Je tiens à préciser que tous les 
efforts et moyens à notre dispo-

sition ont été mis en place pour 
assurer le maintien des soins et des 

services de qualité et la sécurité des 
usagers.» 

La présidente-directrice générale du CISSS de la Côte-Nord, Manon Asselin, lors de l’assemblée 
générale du CISSS en mai. Photo Marie-Eve Poulin

Crise santé

Le CISSS dit avoir été accusé à tort

L’état des services s’améliore
MEP  Après des ralentissements et fermetures de services, la situation 

s’améliore dans les établissements du C SSS de la Côte-Nord, mais 
demeure tout de même fragile. 

Lors de la séance publique du conseil d’administration du C SSS de la 
Côte-Nord le 12 juin, la présidente-directrice générale du C SSS de la 
Côte-Nord, Manon Asselin, a fait une mise à jour des services.

Le   juin, c’était la reprise de toutes les activités à la pouponnière et la 
pédiatrie de l’Hôpital Le Royer de Baie-Comeau. Elles étaient arrêtées 
depuis le 1  mai, en raison de la pénurie de main-d’ uvre.

Le ralentissement des blocs opératoires de Sept- les et Baie-Comeau 
continuera jusqu’au début de la posture estivale régulière. ne salle est 
fermée dans chacun de ces deux établissements. 

Du 14 au 17 juin, les services ont été réduits à l’urgence de orestville de 
soir et de nuit. C’était ouvert le jour. 

«Les capacités en hospitalisation et au niveau des urgences sont de retour 
à la normale, mais malheureusement, nous ne pouvons toujours pas aller 
en surcapacité, donc certains transferts pourraient, si la situation clinique 
le justifie, avoir lieu», a mentionné Mme Asselin.

Huit transferts ont eu lieu depuis le 2 juin. «Nous travaillons de très près 
avec les autorités du centre d’optimisation du ministère pour les réduire au 
minimum», a divulgué la PD . 

« ne personne de plus peut faire la différence entre un bris, ou un ralentis-
sement de la continuité des services», a-t-elle poursuivi. La PD  a affirmé 
que le C SSS sera prêt à accueillir le personnel de l’équipe volante dès le 
20 juin. 

Au profi t du Corps des Cadets de l’Armée 3049 de 
Baie-Comeau à la salle des Chevaliers de Colomb 

au 10, av. Roméo-Vézina

BINGO SPÉCIAL
PLUS DE 

3 500 $
 EN PRIX

Fête nationale du Québec
Cumulatif sans limite de 
balles minimum 1 000 $

Ajout de 500 $ sur 2 jeux
Ajout de 250 $

si PLUS de 150 personnes 
Le Seul Bingo à Baie Comeau!

Ouverture des portes 
à 17 h 30

Le 21 ju
in 2024
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Bonne journée nationale 
des peuples autochtones

Milu-tshishikanishik(u) tshiluau 
kassinu ilnuat umelu Canada 
utshishikum e tshissinuatshitelit
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5, rue Mitesh
Pessamit, Québec
Tél. : 418 567-8368
Fax : 418 567-8063

EST HEUREUSE DE COMMÉMORER 
LA JOURNÉE NATIONALE DES 
PEUPLES AUTOCHTONES
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Les peuples autochtones possèdent un patrimoine culturel riche et 
diversifié qui s’étend sur plusieurs millénaires. Or, des idées fausses et 
des mythes en tous genres obscurcissent souvent la compréhension de 
leur histoire et de leurs expériences. En voici cinq démystifiés :

1. Ils sont tous identiques : l’un des mythes les plus répandus est 
que les peuples autochtones forment un groupe homogène parta-
geant les mêmes cultures et croyances. En réalité, on compte plus 
de 630 communautés des Premières Nations au Canada, lesquelles 
représentent plus de 50 nations et 50 langues autochtones.

2. Ils bénéficient d’un traitement spécial : les peuples autoch-
tones ne jouissent pas d’un traitement de faveur. Au contraire, 
ils plaident pour le respect des droits issus des traités et la recon-

naissance de leurs droits inhérents à l’autonomie, à la terre et 
aux ressources.

3. Ils vivent dans des régions isolées : si certaines communautés 
autochtones se trouvent en effet dans des régions reculées, de 
nombreuses personnes vivent dans des zones urbaines. La relocalisa-
tion et les déplacements forcés ont conduit à l’installation d’im-
portantes populations autochtones dans les villes, où elles sont 
confrontées à des défis uniques.

4. Leur assimilation est de l’histoire ancienne : si les politiques telles 
que les pensionnats constituent un chapitre sombre du passé, leur 
héritage affecte encore aujourd’hui les communautés autochtones. 
Des problèmes systémiques comme les traumatismes intergéné-

rationnels, la pauvreté et les inégalités sociales persistent et néces-
sitent des efforts de réconciliation continus.

5. Leurs cultures sont figées : les cultures autochtones sont 
dynamiques et évoluent constamment en réponse aux influences 
et aux défis contemporains. Les connaissances traditionnelles et les 
pratiques culturelles sont résilientes et s’épanouissent parallèle-
ment aux modes de vie modernes.

En dissipant ces mythes, nous pouvons tous favoriser une meilleure 
compréhension et un plus grand respect des peuples autochtones. En 
juin, Mois national de l’histoire autochtone, reconnaissons et célébrons 
l’histoire, le patrimoine, la résilience et la diversité des Premières 
Nations, des Inuits et des Métis à travers le Canada!

5 mythes à déconstruire sur les peuples autochtones du Canada

Venez nous

rencontrer,

il nous fera plaisir

de vous servir!

196, rue Vallilée, 
Chute-aux-Outardes 

418 567-4258

BONNE JOURNÉE  
NATIONALE À TOUS 
LES AUTOCHTONES!

KATERI CHAMPAGNE JOURDAIN
DÉPUTÉE DE DUPLESSIS

418 968-5044
kateri.champagnejourdain.dupl@assnat.qc.ca

TSHIMA MISHTA-MINUATAMEKU

UME INNU-TSHISHIKU

BONNE JOURNÉE NATIONALE  
DES PEUPLES AUTOCHTONES

KATERI CHAMPAGNE JOURDAIN
DÉPUTÉE DE DUPLESSIS

418 968-5044
kateri.champagnejourdain.dupl@assnat.qc.ca

TSHIMA MISHTA-MINUATAMEKU

UME INNU-TSHISHIKU

BONNE JOURNÉE NATIONALE  
DES PEUPLES AUTOCHTONES

Nutim ka atusseshiht Sport Expert 
Baie-Comeau tshitatamishkakuauat 
tshetshi milu-tshishikanishieku 
ume ilnu-tshishiku kie 
tshinashkumikuauat tatu-pipuna 
eshpish shutshelimekut.

Toute l’équipe du Sports Experts de 
Baie-Comeau aimerait souhaiter 
une bonne Journée nationale des 
peuples autochtones, et les 
remercie de leur confiance tout
au long des années.

UN SEUL ENDROIT 
CENTRE MANICOUAGAN 
600   
418 5899021
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YVES MONTIGNY
DÉPUTÉ DE RENÉ-LÉVESQUE

CÉLÉBRONS
LA JOURNÉE NATIONALE
DES PEUPLES AUTOCHTONES

20, rue Messek, Pessamit • 418 567-2295 • www.mamuitun.com

21 UAPIKUN-PISHIMᵘ - JUIN
Journée nat iona le des peup le s au toch tones

Célébrons l’histoire, le patrimoine, la culture et la langue
Ashineun | Fierté

Eshi-uinitishut auen | Identité

TSHIMA MINUTSHISHIKUESHIEKᵘ UME INNU-TSHISHIKᵘ

mythesetrealites.ca

tshakapesh.ca
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Mamu tshissinuatshitatau Ilnu-tshishiku.

21 uapikun-pishimu, tshetshipalit e nipit, kassinu eshpitashkamikat 
Canada-Assi tshissinuatshitauat Ilnu-tshishikulu. Ne uet 

tshissinuatshitakanit ui nikanashtakanu pepemau eshi-ilniunanut, 
eshi-kanuelitashinanut mak ka ishpish uauitshiueht ilnuat tshetshi 

milupalit Canada kie Uepishtikueiau-assi.

Tshima milu-tshishikueshieku ume Ilnu-Tshishiku

Heureuse Journée nationale des peuples autochtones!

327, boulevard La Salle, 
Baie-Comeau                                   418 296-6063

QUE LES COULEURS DE 
VOTRE CULTURE BRILLENT
TOUJOURS AVEC ÉCLAT. 

BONNE JOURNÉE NATIONALE 

DES PEUPLES AUTOCHTONES!
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« C’est un film récent, o on a fait la
release médiatique à Cannes même.
l s’appelle The Great Warning et 

va bientôt être traduit en français »,
raconte Sebastian Kahuna avec un
enthousiasme palpable.

Présenter un film à Cannes est un rêve
pour tout cinéaste. Sebastian a réalisé
ce rêve et plus encore. 

« On a présenté le film et ça a super
bien été. C’est le rêve de tous les
producteurs de présenter un film à

Cannes, et même juste d’être présent
à Cannes, ce n’est pas très commun »,
exprime le producteur.

Sebastian Kahuna se démarque non
seulement par son talent, mais aussi
par sa détermination. 

« Je pense que ça n’a jamais été fait
avant dans l’histoire, un Baie-Comois
qui monte les marches », raconte-t-il
avec une fierté non dissimulée.

Une belle surprise

L’artiste ne se contente pas de faire
acte de présence. Depuis toujours,
il savait que s’il devait gravir ces
marches emblématiques, ça serait
pour y présenter un film, et pas seule-
ment en tant que spectateur.

Aujourd’hui, c’est chose faite et c’était
sans compter sur le destin qui lui avait
réservé une surprise de taille. 

« Sans que je le sache, quand je suis
arrivé là-bas, j’ai découvert que deux
films dans lesquels j’étais acteur étaient
présentés. n film o j’étais acteur
secondaire, et The Great Warning o
je suis l’un des acteurs principaux. Le
film o je suis acteur secondaire, je ne
savais pas qu’il était présenté, alors ça
m’a vraiment pris par surprise quand
j’ai vu mon nom affiché », déclare-t-il.

La consécration

Vivre le succès à Cannes est une expé-
rience transformatrice. ne consécra-
tion pour tout cinéaste, un chemin
vers son apogée.

« C’est un peu surréel. Présentement,
j’analyse encore toutes les options et
toutes les portes qui se sont ouvertes
pendant mon séjour là-bas. l y a un
côté de moi qui se sent un peu fou
de ne pas avoir fait ça avant. Mais
je travaille déjà sur ma prochaine
présentation pour l’année prochaine,
c’est s r que l’année prochaine, je vais
être présent », dévoile l’acteur.

Professionnellement, une reconnais-
sance à Cannes peut toujours chan-
ger, Kahuna en est conscient. 

« Le changement est important. Côté
crédibilité, on marque des points.
Ce sont des données publiques et
les gens de l’industrie savent que ce
n’est pas n’importe quel film qui est
accepté. Moi, je trouve que du côté
homme d’affaires dans l’industrie du
film, ça va me chercher des crédits
incroyables. En tant qu’acteur, je ne
sais pas encore », ajoute-t-il en riant.

Projets actuels et futurs

Actuellement, il n’est pas question
pour Sebastian de s’asseoir sur ses
lauriers. l est impliqué dans une pro-
duction internationale d’Holly ood. 

« Présentement, je filme une pro-
duction internationale d’Holly ood
avec des têtes d’affiche et des amis à
moi extrêmement haut placés sur la
scène. Mais je vais le laisser comme
ça pour l’instant », dit-il mystérieuse-
ment.

L’artiste a également un autre projet
dans ses cartons.« J’ai une production

québécoise qui va sortir cette année
que j’ai gardée secrète, tournée en
français québécois, qui devrait sortir
en juillet au uébec. »

Retour à Baie-Comeau

uant à savoir s’il présentera The 
Great Warning à Baie-Comeau,
Sebastian est enthousiaste. 

« C’est fou que tu me demandes ça,
je n’y avais même pas pensé. Mais
oui, je pourrais présenter des films
au estival Cinoche. ls m’avaient
approché pendant la pandémie et
tout avait été arrêté, alors je pourrais
rouvrir cette porte-là. Sincèrement, ça
m’intéresserait, ça serait beau d’avoir
une occasion de présenter au public
de la Côte-Nord un produit fait par
un Nord-Côtier », conclut-il.

Sebastian Kahuna est un exemple
éclatant de persévérance et de réus-
site, prouvant que même un Baie-Co-
mois peut conquérir les sommets du
septième art.

Sebastian Kahuna est un Baie-Comois qui a réussi à se rendre au Festival de Cannes en mai 
dernier. Photo courtoisie

Sebastian Kahuna lors de son passage à 
annes.  Photo courtoisie

Un Nord-Côtier gravit les marches de Cannes
Un Baie-Comois qui gravit les 
marches du prestigieux Festival de 
Cannes, vous pensiez cela impos-
sible? Sebastian Kahuna l’a réalisé en 
mai a n d’  présenter son nou eau 

lm The Great Warning. l se con e au 
journal Le Manic sur son expérience 
et ses ambitions dans le monde 
cinématographique.

Charlotte Vuillemin
cvuillemin@lemanic.ca
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Après un an et demi de travail, l’équipe 
du Phare de Pointe-des-Monts a inau-

uré le   uin son pro et d’accessi i-
lité à l’exposition du musée pour les 
personnes  mo ilité réduite.

Charlotte Vuillemin

« Voir la finalité avec les personnes
présentes et avoir des retours très
positifs étaient très émouvants, très
touchants », confie Christelle Renoux,
coordonnatrice en muséologie, tou-
risme et culture au sein du Phare.

L’événement, qui a rassemblé plus
d’une cinquantaine de personnes,
a été un franc succès et une réelle
consécration pour l’équipe du musée,
les membres du conseil d’administra-
tion et l’équipe de réalisation.

« On était très content, c’était une très
belle journée, tout était magnifique
et les gens étaient contents. ls ont
trouvé ça limpide ce qu’on a déve-

loppé et très utile et compréhensible
pour donner une image du phare »,
raconte la coordonnatrice.

Un pro et pour tous

L’accessibilité est une approche inclu-
sive qui prend en compte les diffé-
rents besoins et les conditions de vie
des individus. Pour l’équipe du Phare,
il était important de pouvoir accueillir
tout le monde et faire vivre une expé-
rience immersive à tout à chacun.

« Je pense qu’autant pour l’équipe
du phare, la direction, et la SODEC
qui est propriétaire du phare et de
l’ lot au niveau patrimonial, c’est
important d’avoir une certaine
accessibilité du lieu bien qu’il soit
classé au patrimoine. Souvent,
les gens avec mobilité réduite ne
pouvaient pas profiter de la même
expérience que tout le monde
puisqu’il manquait les six étages
supplémentaires », dit-elle.

rois c an ements

Avant, les personnes à mobilité
réduite ne pouvaient accéder qu’au
rez-de-chaussée du Phare. L’équipe
responsable du projet a mis en place
trois éléments de changement pour
contrer cette situation.

« Le premier est destiné aux personnes
ayant un handicap visuel. C’est une
maquette manipulable et tactile pour
qu’on puisse faire une certaine auto-
description avec eux pendant qu’ils
la touchent avec un guide », explique
Christelle Renoux.

« Les deux autres projets sont pour ceux
à mobilité réduite dans le sens large,
autant les personnes qui ont le vertige
que les personnes en fauteuil roulant
ou avec des cannes. On a fait un film
de 1  minutes qui raconte l’histoire et
montre les artéfacts. l passe à travers
les thématiques et on peut voir les sept
étages du phare », dévoile-t-elle.

« Le dernier élément, pour les per-
sonnes qui viennent de manière auto-
nome avec des personnes à mobilité
réduite, ils peuvent vivre une expé-
rience alternative avec un 3 0  qu’ils
peuvent manipuler. l y a des pop-up
à l’intérieur et ils peuvent avoir
accès à des contenus audio, écrits et
sonores », conclut la coordonnatrice. 

Notons que ce projet a été réalisé
gr ce au soutien financer de la MRC de
Manicouagan et d’ D Manicouagan.

e are désormais accessi le  tous

Le Phare de Pointe-des-Monts peut maintenant être 
isité par les personnes  mo ilité réduite et celles 

a ant un andicap isuel.  Photo rançois Prevost
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pr s une pause de   ans  la 
aison des eunes a el e de 

aie omeau annonce le retour 
de son pro et em lématique ’me 
décroc e une passion . ette ini-
tiati e destinée au  eunes de   

 ans les en a e dans la réalisation 
de courts métra es sur des t mes 
sociau  pertinents.

arlotte uillemin

Le projet, maintenant à sa sixième 
édition, a été réalisé avec succès les 
4,  et  mai, réunissant une diversité 
de participants issus du programme 
Passion Cinéma, de la Maison des 
jeunes La Relève, ainsi qu’une classe 
de première secondaire en éthique 
et culture religieuse de la polyvalente 
des Baies de Baie-Comeau.

Encadrés par la directrice de la Maison 
des jeunes et ses intervenants, ainsi 
que par l’artiste professionnel Yan 

England, les participants ont reçu un 
soutien pour donner vie à leurs idées 
créatives.

Un ala

Le point culminant de ce retour 
attendu sera le gala J’me décroche 
une passion ! D’hier à aujourd’hui qui 
se tiendra le 14  juin au Centre des 
arts de Baie-Comeau. Les festivités 
débuteront à 1  h avec un tapis rouge 
et une séance photo, suivis de la céré-
monie officielle à 1  h 30.

Cet événement mettra à l’honneur les 
cinq premières éditions du projet tout 
en projetant les nouveaux courts-mé-
trages réalisés par les jeunes.

La Maison des jeunes La Relève dis-
tribuera 000   en bourses aux par-
ticipants, grâce à la générosité de la 
Fondation de la commission scolaire 
de l’Estuaire et du Centre de services 

scolaire de l’Estuaire. Les bourses 
seront remises par un jury composé 
d’anciens participants des premières 
éditions du projet.

Notons que le succès du retour de 
ce projet est rendu possible grâce 
au soutien de nombreux parte-
naires.

es eunes de la aison des eunes a el e lors de leur tourna e. Photo Facebook

Un retour attendu pour ’me décroc e une passion
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Lors de son passage au Festival des 
Pères Avec papa, c’est différent, 
chapeauté par l’organisme Homme 
aide Manicouagan, l’artiste Vincent 

alli res a ait preu e de énérosité. 

Anne-Sophie Paquet-T.

«Il avait toutes les raisons de refu-
ser, mais il a accepté et il est là pour 
nous», a mentionné Patrick Desbiens, 
codirecteur de l’organisme. 

En effet, Vincent Vallières a fait un 
aller-retour afin de se produire 
sur la scène de la rue Jalbert le 
1   juin. Approché pour ses valeurs 
humaines, son authenticité et son 
engagement, c’est une réponse «je 
suis partant» qu’a reçue le comité 
organisateur.

l a d’ailleurs livré la marchandise en 
toute simplicité le 1   juin o  il s’est 

baladé dans la foule de quelques 
centaines de personnes après sa 
prestation.

Entre son test de son et son spec-
tacle, l’auteur-compositeur-inter-
prète en a surpris plus d’un avec sa 
présence lors du bal des finissants 
de l’école secondaire Serge-Bou-
chard de Baie-Comeau.

Le secret est resté bien gardé 
par quelques complices afin qu’il 
puisse ouvrir le bal avec la danse 
finissants-parents. Vincent Vallières 
est allé interpréter On va s’aimer 
encore. Cette générosité restera 
assurément gravée dans la mémoire 
des jeunes Baie-Comois et de leurs 
parents. «J’ai eu l’immense privilège 
d’être caché dans un coin de la salle 
et de voir de mes yeux mouillés cet 
incroyable moment», a raconté sur 
ses réseaux sociaux M. Desbiens. 

«Vous avez créé quelque chose»

Un festival organisé pour les pères est 
une première au Québec, selon nos 
recherches. Plusieurs entrepreneurs 
ont beaucoup aidé afin de couvrir 
les frais de l’événement ainsi que des 
pères citoyens qui se sont impliqués 
bénévolement.

Patrick Desbiens a confié au journal 

Le Manic qu’après une program-
mation comme celle-ci, les attentes 
des festivaliers demeurent aussi 
hautes. 

Les 1   ans de l’organisme ont été 
soulignés les 1  et 1  juin et l’an pro-
chain, le comité souhaite travailler sur 
une programmation afin de souligner 
cette fois-ci les 1   ans de la Maison 
Oxygène. 

a surprise de la enue de l’artiste incent alli res au al des nissants de l’école secondaire 
Serge-Bouchard a été immortalisée. Photo courtoisie

incent alli res surprend les nissants 

Le Centre de formation professionnelle de l’Estuaire tenait, le 23 mai dernier, un 4 à 7 de 
reconnaissance afin de souligner la fin de parcours de ces apprenants.

Tenue en présence d’une cinquantaine de finissants des programmes Voirie forestière, 
Abattage et façonnage des bois, Forage au diamant, Soudure, Transformation des bois, 
Mécanique automobile, Électromécanique, Mécanique industrielle de construction 
et d’entretien, Secrétariat, Soutien administratif aux secteurs cliniques, Comptabilité 
et Coiffure accompagnés de leurs enseignants, la soirée fut l’occasion de remettre 
plusieurs bourses grâce à la générosité de différents partenaires et donateurs.

Une soirée sous le signe de la fierté et de la persévérance!   
Bon succès à tous les finissants dans leur future vie professionnelle! 
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«C’est un prix qui vaut beaucoup plus 
que tous les pri  littéraires  con e 
la comédienne, autrice et scénariste 
nord-côtière, Erika Soucy, qui a été 
très touchée de recevoir un prix lotus 
par la Maison de deuxième étape 

nita e el  le   uin.

nne op ie aquet .

C’est lors de l’assemblée générale 
annuelle tenue à l’hôtel La Caravelle 
de Baie-Comeau dans une ambiance 
festive et remplie d’émotions qu’Erika 
Soucy a reçu cet honneur. 

«C’est un prix que j’accepte avec beau-
coup d’émotions, le regard posé sur 
toutes les personnes qui font une diffé-
rence majeure dans la vie des femmes 
survivantes et leurs enfants», a-t-elle 
dit en introduction de son discours. 

Celle qui a pris le temps d’expliquer 
qu’elle prend ce prix avec une res-
ponsabilité sociale. «J’accepte aussi 

l’engagement social qui vient avec», 
évoque-t-elle invitant tous les citoyens 
à s’impliquer et/ou à faire un don à 
une maison d’hébergement.

«C’est une demande simple et 
concrète qui va plus loin que le 
partage d’articles de journaux sur 
les réseaux sociaux, la violence faite 
aux femmes n’est pas juste un triste 
sujet d’actualité devant lequel nous 
sommes impuissants, tout le monde 
peut prendre action», soutient-elle. 

Enfant survivante

Erika Soucy a confié lors de son 
discours son expérience en maison 
d’hébergement. «Je le partage donc 
avec ma mère qui a eu le courage, le 

 décembre 199 , de s’enfuir avec ses 
deux enfants en pleine nuit.» Elle ajoute 
qu’elle partage ce prix avec les inter-
venantes et bénévoles de l’époque qui 
ont pris le temps de l’écouter et de la 
faire sentir en sécurité.

«Je garde un bon souvenir de notre 
séjour dans une maison d’héberge-
ment lumineuse, un séjour qui a forgé 
la femme, la mère et l’artiste que je 
suis aujourd’hui», conclut-elle avant 
de remercier tous les gens présents 
et leur rappelant que leurs actions 

changent des vies comme la sienne. 

La Maison Anita-Lebel a choisi la 
feuille de lotus afin de représenter la 
force, la détermination, la résilience, 
l’accomplissement de soi, de sa nais-
sance à la floraison. 

La comédienne, autrice et scénariste Erika Soucy (à gauche) lorsque Suzie Levasseur, 
coordonnatrice de la maison nita e el  lui a remis son pri  otus. Photo Carol-Anne Deschênes

Erika Soucy honorée par la Maison Anita-Lebel

La Ville de Baie-Comeau a célébré 
l’inauguration de sa nouvelle place 
publique, située à l’angle des rues 
al ert et De u alon  le   uin. e 

lieu, conçu dans un design novateur, 
offre aux habitants un espace extérieur 
a n de se rassem ler et de pro ter du 
centre-ville dans un secteur en plein 
essor. 

Charlotte Vuillemin

«Ce projet de place publique se 
voulait le premier chantier d’enver-
gure pour lancer la revitalisation 
du centre-ville Mingan», a déclaré 
le maire Michel Desbiens. «Il s’agit 
d’une appropriation citoyenne qui 
se développe dans un secteur où la 
Ville poursuivra ses efforts de dyna-
misation.»

Ce projet d’envergure de 2,7 M  est 
un point de départ dans le projet 
de dynamisation pour ce secteur 
névralgique. «Avant même que je 
sois élu conseiller municipal, on 

réfléchissait déjà à l’idée de faire ça», 
souligne Yves Montigny, député de 
René-Lévesque. «Aujourd’hui, on est 
là ensemble pour le faire, c’est telle-
ment extraordinaire.»

«Je suis vraiment fier d’être ici. 
En juillet 2021, comme maire de 
Baie-Comeau à l’époque, on annon-
çait l’investissement de la Société 
du Plan Nord dans le projet de la 
place publique. Trois ans plus tard, 
je suis très heureux d’être présent 
aujourd’hui en tant que député pour 
voir ce projet concrétisé», a conclu 
M. Montigny.

Un concours pour le c oi  du nom 

La Ville de Baie-Comeau a annoncé 
lors de l’événement le lancement 
d’un concours pour la sélection du 
futur nom de la place publique. D’ici 
la fin de l’été, les résidents pourront 
soumettre une idée, accompagnée 
d’une explication pour désigner cet 
espace citoyen.

pr s plusieurs années  la nou elle place pu lique a été inau urée dans le secteur in an. 
Photo Charlotte Vuillemin

a coupe de ru an o cielle a eu lieu le   uin.

La nouvelle place publique est inaugurée
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Pointe-aux-Outardes, 
bien plus que des kilomètres de plage
Par Ann-Édith Daoust
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La péninsule de Manicouagan englobe plusieurs municipalités de la 
Côte-Nord et se situe à environ 25 minutes de voiture à l’ouest de Baie-
Comeau. Bordée par la rivière aux Outardes et la rivière Manicouagan, 
elle est réputée pour ses longues battures, qui peuvent parfois atteindre 
jusqu’à 8 km à marée basse. C’est entre autres ce qui la rend très 
attractive pour les amateurs de marche en bord de mer.

Parmi les municipalités de la péninsule se trouve le 
village de Pointe-aux-Outardes. Ayant été colonisé 
vers les années 1800 alors que les terres étaient 
particulièrement fertiles, le village troque finalement 
l’économie d’autosubsistance au profit des industries 
forestière et hydroélectrique un siècle plus tard. 
À l’époque, il y avait beaucoup d’échanges avec 
la communauté de Pessamit. Pour ce faire, les 
gens traversaient la rivière en traîneaux à chien. La 
légende dit que plusieurs familles se sont installées 
à Pointe-aux-Outardes à la suite du naufrage de 
navires échoués à cause des battures de sable sur 
la péninsule. 

Le village d’adoption de Jessica Desrochers

Jessica Desrochers est fascinée par l’histoire de 
Pointe-aux-Outardes et en parle avec passion. 
C’est après avoir étudié au Cégep de Baie-Comeau 
en techniques d’aménagement cynégétique et 
halieutique qu’elle est tombée en amour avec le 
territoire nord-côtier. Elle a travaillé plusieurs années 
dans le réseau de la Société des établissements 
de plein air du Québec (Sépaq) un peu partout au 
Québec. À 29 ans, elle est aujourd’hui directrice 
adjointe au Parc Nature de Pointe-aux-Outardes, 
lieu réputé pour la qualité de ses habitats naturels 
et ses prêts-à-camper insolites, des nichoirs géants. 
Il y a quatre ans, elle a choisi de vivre dans ce village 
d’adoption pour le dynamisme de sa communauté, 
la richesse de sa flore et l’accessibilité des territoires 
sauvage et public. 

« Je décrirais Pointe-aux-Outardes comme un village 
tranquille, avec les plus beaux couchers de soleil de 
la Côte-Nord. La façon dont notre pointe est visée, 
nous avons les deux (couchers et levers de soleil). J’ai 
d’ailleurs convaincu ma sœur de venir s’installer ici. »

Sa sœur Gabrielle et son conjoint sont aujourd’hui 

propriétaires de la Ferme Desrochers où la 
production animale est au cœur de leurs activités, en 
complémentarité avec la Coopérative de solidarité 
Gaïa, une entreprise maraîchère. D’ailleurs, l’on peut 
découvrir leurs produits locaux lors du Marché public 
en période estivale. 

Des activités à ajouter sur votre bucketlist

Le Parc Nature de Pointe-aux-Outardes est situé dans 
la Réserve mondiale de la biosphère Manicouagan-
Uapishka et abrite neuf écosystèmes di¦érents. Avec 
ses quatre sentiers de randonnée, une panoplie 
d’activités y sont organisées tout au long de la saison 
estivale, notamment des visites guidées durant 
lesquelles sont présentées des plantes médicinales 
de la Côte-Nord et de ses écosystèmes marins.  

La région est également réputée pour son 
argile marine. C’est d’ailleurs de celle-ci dont 
s’approvisionne l’entreprise locale Argile Eau Mer/
Manicouagan Sea Minerals pour la création de ses 
cosmétiques. C’est donc l’endroit idéal pour prendre 
des bains d’argile et bénéficier d’une expérience 
bien-être unique. 

Les amateurs de vélo pourront également parcourir 
la magnifique piste cyclable qui relie Pointe-aux-
Outardes à Pointe-Lebel et aux multitudes de points 
de vue entre mer et terre. Celle-ci a été créée par la 
Corporation Véloroute des Baleines qui s’e¦orce de 
créer, avec les instances politiques et municipales, un 
réseau de pistes cyclables sécuritaires et attrayantes 
dans la région. 

Pour en savoir davantage sur les activités o¦ertes 
à Pointe-aux-Outardes, rendez-vous sur le site 
de la municipalité de Pointe-aux-Outardes ou au 
bureau d’information touristique Manicouagan de 
Ragueneau.

« Je décrirais 
Pointe-aux-Outardes comme 

un village tranquille, avec 
les plus beaux couchers de 

soleil de la Côte-Nord. »
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Pointe-aux-Outardes, 
bien plus que des kilomètres de plage
Par Ann-Édith Daoust
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La péninsule de Manicouagan englobe plusieurs municipalités de la 
Côte-Nord et se situe à environ 25 minutes de voiture à l’ouest de Baie-
Comeau. Bordée par la rivière aux Outardes et la rivière Manicouagan, 
elle est réputée pour ses longues battures, qui peuvent parfois atteindre 
jusqu’à 8 km à marée basse. C’est entre autres ce qui la rend très 
attractive pour les amateurs de marche en bord de mer.

Parmi les municipalités de la péninsule se trouve le 
village de Pointe-aux-Outardes. Ayant été colonisé 
vers les années 1800 alors que les terres étaient 
particulièrement fertiles, le village troque finalement 
l’économie d’autosubsistance au profit des industries 
forestière et hydroélectrique un siècle plus tard. 
À l’époque, il y avait beaucoup d’échanges avec 
la communauté de Pessamit. Pour ce faire, les 
gens traversaient la rivière en traîneaux à chien. La 
légende dit que plusieurs familles se sont installées 
à Pointe-aux-Outardes à la suite du naufrage de 
navires échoués à cause des battures de sable sur 
la péninsule. 

Le village d’adoption de Jessica Desrochers

Jessica Desrochers est fascinée par l’histoire de 
Pointe-aux-Outardes et en parle avec passion. 
C’est après avoir étudié au Cégep de Baie-Comeau 
en techniques d’aménagement cynégétique et 
halieutique qu’elle est tombée en amour avec le 
territoire nord-côtier. Elle a travaillé plusieurs années 
dans le réseau de la Société des établissements 
de plein air du Québec (Sépaq) un peu partout au 
Québec. À 29 ans, elle est aujourd’hui directrice 
adjointe au Parc Nature de Pointe-aux-Outardes, 
lieu réputé pour la qualité de ses habitats naturels 
et ses prêts-à-camper insolites, des nichoirs géants. 
Il y a quatre ans, elle a choisi de vivre dans ce village 
d’adoption pour le dynamisme de sa communauté, 
la richesse de sa flore et l’accessibilité des territoires 
sauvage et public. 

« Je décrirais Pointe-aux-Outardes comme un village 
tranquille, avec les plus beaux couchers de soleil de 
la Côte-Nord. La façon dont notre pointe est visée, 
nous avons les deux (couchers et levers de soleil). J’ai 
d’ailleurs convaincu ma sœur de venir s’installer ici. »

Sa sœur Gabrielle et son conjoint sont aujourd’hui 

propriétaires de la Ferme Desrochers où la 
production animale est au cœur de leurs activités, en 
complémentarité avec la Coopérative de solidarité 
Gaïa, une entreprise maraîchère. D’ailleurs, l’on peut 
découvrir leurs produits locaux lors du Marché public 
en période estivale. 

Des activités à ajouter sur votre bucketlist

Le Parc Nature de Pointe-aux-Outardes est situé dans 
la Réserve mondiale de la biosphère Manicouagan-
Uapishka et abrite neuf écosystèmes di¦érents. Avec 
ses quatre sentiers de randonnée, une panoplie 
d’activités y sont organisées tout au long de la saison 
estivale, notamment des visites guidées durant 
lesquelles sont présentées des plantes médicinales 
de la Côte-Nord et de ses écosystèmes marins.  

La région est également réputée pour son 
argile marine. C’est d’ailleurs de celle-ci dont 
s’approvisionne l’entreprise locale Argile Eau Mer/
Manicouagan Sea Minerals pour la création de ses 
cosmétiques. C’est donc l’endroit idéal pour prendre 
des bains d’argile et bénéficier d’une expérience 
bien-être unique. 

Les amateurs de vélo pourront également parcourir 
la magnifique piste cyclable qui relie Pointe-aux-
Outardes à Pointe-Lebel et aux multitudes de points 
de vue entre mer et terre. Celle-ci a été créée par la 
Corporation Véloroute des Baleines qui s’e¦orce de 
créer, avec les instances politiques et municipales, un 
réseau de pistes cyclables sécuritaires et attrayantes 
dans la région. 

Pour en savoir davantage sur les activités o¦ertes 
à Pointe-aux-Outardes, rendez-vous sur le site 
de la municipalité de Pointe-aux-Outardes ou au 
bureau d’information touristique Manicouagan de 
Ragueneau.

« Je décrirais 
Pointe-aux-Outardes comme 

un village tranquille, avec 
les plus beaux couchers de 

soleil de la Côte-Nord. »
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Les coups de coeurs
de Tourisme Côte-Nord

Nous avons demandé à l’équipe de nous présenter leur coups de coeur de la Côte-Nord ♥

Le banc de sable de 
Portneuf-sur-mer 

« C’est un lieu de prédilection pour 
faire courir mes chiens avec ses5 km 
de sentiers tantôt dans le sable, tantôt 
dans les herbes hautes. La pointe est 
d’ailleurs reconnue comme une zone 
importante pour la conservation des 

oiseaux (ZICO). Vérifiez l’horaire et 
l’amplitude des marées avant de vous 
y rendre ! » Marion Laurent, adjointe 

à l’administration et à l’accueil.

Harrington Harbour
« C’est juste magnifique, un 

dépaysement total ! Petit village, 
protégé par des îles, avec des 

maisons blanches et pastels et ses 
larges trottoirs en bois. En été, la 

Coopérative communautaire de 
fruits de mer anime le quai, offrant 

aux visiteurs une multitude 
d’activités captivantes. » 

Guy Bouchard, 
commissaire touristique.

Une journée à la plage en famille
« Notre activité préférée, à ma fille 

de 4 ans et moi, c’est d’aller à la 
plage. Nous avons des centaines de 

kilomètres de plage sur la 
Côte-Nord, c’est l’endroit idéal pour 

passer du bon temps en famille. 
Activités à faire sur la plage : 
châteaux de sable, partir à la 

découverte de trésor de mer, plongée 
en apnée, pique-nique »  Joannie 

Francoeur-Côté, directrice générale.

L’Oeil du Québec
« Un endroit unique au 

monde où j’ai pu pêcher 
les plus gros poissons de 

toute ma vie, dont un 
brochet de près d’un 

mètre! Le réservoir est 
immense et les paysages 

sont complètement  
différents d’un secteur à un autre. En plus, 

l’équipe de la Station Uapishka nous a 
accueilli comme des rois! » 

Alexe Plamondon, 
gestionnaire des médias sociaux.

Parc de la Taïga de Port-Cartier
« Un sentier en boucle de 40 minutes 
le long de la Rivière-aux-Rochers, 
une rivière à saumon d’excellence. 
Ce joyau naturel, avec ses vestiges 
historiques parsemés tout au long du 
chemin, vous mène près d’une grande 
chute d’eau et jusqu’à un nouveau 
parc d’hébertisme pour toute la 
famille. Ce lieu naturel est une perle 
au cœur de Port-Cartier. » Étienne 
Lalancette, stratège en marketing.

Les aurores boréales de Fermont
« Être surprise par des aurores 
boréales lors d’une visite à Fermont 
a été un moment magique. C’est un 
spectacle captivant et inoubliable et 
nous n’avons pas le choix d’être 
émerveillés par ces lumières 
nordiques à chaque fois. » Vanessa 
Pouliot, conseillère aux membres.

Dossier spécial : Tourisme Côte-Nord

Marion

Étienne

Joannie

Guy

Vanessa

Alexe

Planifiez votre voyage : TourismeCote-Nord.com - 1 800 962-0808 - Suivez-nous sur Facebook
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Chez Gréco, c’est un personnel qui vous fait vivre une 
expérience unique autant en ami qu’en famille dans une 
ambiance chaleureuse. Laissez-nous charmer vos papilles 
avec nos recettes grecques authentiques et nos grillades 
et fruits de mer. On vous attend!

, oulevard a èche, aie omeau I 418 295-3003

Depuis 1971, notre équipe de professionnels en mécanique générale
met son expertise à votre disposition dans la région de Manicouagan.
Nous sommes spécialisés dans les technologies de pointe liées à 
l’automobile, telles que l’injection, le diagnostic, l’électronique et 
la reprogrammation. En plus de ces services, nous proposons 
également une sélection de grandes marques de pneus reconnues.
En cas de problème sur la route, nous sommes là pour vous aider. 
Si vous avez besoin de carburant, notre station-service Irving 
offre du carburant de qualité, y compris du diesel, sur une plage 
horaire étendue. 

104, boul. Comeau, Baie-Comeau I 418 296-4880

Ferme Manicouagan, un endroit où il est possible de faire l’auto-
cueillette de camerises, de fraises et de framboises. Ici on retrouve 
la camerise en grande culture, un petit fruit nordique à découvrir. 

Une grande variété de légumes fraîchement cueillis vous attend 
à notre kiosque, avec des produits localement transformés. Une 
activité qui fait du bien!

L’adresse est le 150 Granier, à 1 km du carrefour giratoire direction 
Pointe-Lebel. L’accès de la Ferme est situé du côté droit, 300 m 
après la rue du Parc.

Située au pied des monts Uapishka (Groulx) et aux abords du lac du 
cratère Manicouagan, venez découvrir les joyaux de l’arrière-pays 
manicois et vivre une expérience immersive unique où l’immensité 
du territoire côtoie la splendeur de la nature et l’authenticité de la 
culture innue. Grâce à sa localisation au nord du 51e parallèle, la 
Station Uapishka est l’endroit tout désigné pour vivre une véritable 
expérience nordique tout en s’initiant à la richesse du patrimoine 
autochtone. Un arrêt incontournable sur la route 389.

Hébergement | Restauration | Activités plein air
Km 336, route 389

www.stationuapishka.com
1 833 296-8514

Quoi de mieux qu’un copieux déjeuner pour bien commencer la 
journée? À la Crêperie de la Reine, votre restaurant de déjeuner à 
Baie-Comeau, nous avons réinventé le repas le plus important de 
la journée. Notre grand choix de crêpes salées et sucrées originales 
saura vous charmer à tout coup! Pour le brunch ou le dîner, nous 
vous offrons aussi des déjeuners traditionnels, ainsi que des menus
du midi complets et savoureux. Après avoir mangé, pourquoi pas 
aller découvrir notre parcours 18 trous de compétition. En solo, 
en famille ou en groupe, du plaisir pour tous. Le mini-putt est 
le passe-temps favori des Québécois depuis plus de 30 ans. Et 
terminez l’activité avec une bonne crème glacée disponible ici!

860, boul. René-Bélanger I 418 589-1777

Cette petite boutique sympathique saura vous charmer pas la 
diversité de son offre. Vous y retrouverez une multitude de produits 
québécois et les aliments du terroir nord-côtier y sont en vedette. 
De plus, elle of fre de l’artisanat local, des souvenirs, des produits 
de eauté et de santé, des  ou , une épicerie fi ne et des idées 
cadeau . es  propriétaires, aroline et athalie ont déniché, 
pour vous, plusieurs produits coups de coeur. Si vous passez à 
Baie-Comeau, cette boutique est un incontournable. Passez les 
voir, elles se feront un plaisir de vous conseiller.

, oul. a  èche, ureau  entre commercial a  èche  
418 589-5378

lemarcheau tresors.com

Découvrez notre boutique de réemploi et ses objets revalorisés! 
Notre atelier transforme sur place les matériaux recyclés en créations 
originales, uniques en leur genre. Vous trouverez une variété de 
pièces d’artisans locaux et invités, inspirées de la Manicouagan
et parfaites pour enrichir votre quotidien avec des touches 
authentiques de notre région. n plus, profite  de notre sélection 
de meubles et d’accessoires vintage à bas prix, alliant charme rétro
et fonctionnalité. Magasin de réemploi Phase 2, quand l’utile et 
l’agréable se rejoignent pour offrir des trésors tout en préservant 
l’environnement.

800, av. Léonard-E.Schlemm, Baie-Comeau • 418 589-4557

Le seul établissement près de Manic-5. Situé à plus de 200 km 
au nord de Baie-Comeau, le Motel de l’Énergie vous offre tout ce 
dont vous ave  esoin sous le m me toit. rofite  de notre service 
d’hébergement, notre restaurant, notre station-service avec
dépanneur licencié et faites de votre prochain déplacement sur 
la route 389, une découverte! Que votre séjour soit dans le cadre 
de vos affaires, pour la visite du plus grand barrage à voûtes et 
contreforts multiples au monde ou pour le plaisir de profiter d’un 
magnifique territoire de chasse et de p che, le otel de l’ nergie 
est votre arrêt incontournable.

Pour réservation : 1 800 760-2301, poste 0

En plus d’une salle d’exposition à laquelle vous avez accès pour 
visualiser notre vaste gamme de produits, nous disposons également 
d’un atelier de fabrication conçu pour vos travaux personnalisés.
Nous offrons des services de ferblanterie, plomberie et vente de 
produit pour votre salle de bain, fabrication en atelier, protection 
incendie, aspirateur central, échangeurs d’air, système de fi ltration 
d’eau, vente de BBQ (Kamado Joe, Saber, four à pizza) Vos projets 
nous motivent et votre satisfaction est notre fi erté. Quel que soit le 
secteur d’activité en question, Plomberie Chauffage O’Max s’engage 
à vous fournir un service hors pair pour des installations profes-
sionnelles!

10, av. Narcisse-Blais, Baie-Comeau I 418 296-5700

Brunet.ca - Votre santé, notre priorité - Premier arrêt. Depuis 
la fondation de Brunet en 1855, « votre santé, c’est tout ce qui 
compte ». Nous avons pour mission d’offrir aux Québécois les 
conseils et les services liés à la santé et au bien-être les plus 
personnalisés. En magasinant chez Brunet, vous allez économiser 
sur vos essentiels du quotidien.

Passez nous voir, il nous vous fera un plaisir de vous servir pendant
vos vacances. Sylvie Dion, Dominique Paquet, Benoît Paradis et 
Alexandre Côté, pharmaciens.

300, boul. La Salle, Baie-Comeau I 418 589-3376

À la Pourvoirie des Lacs à Jimmy à 8 km  de Tadoussac, observer 
l’ours noir, cet animal fascinant. Curieux et rusé, il est considéré 
comme l’un des mammifères les plus intelligents. Vacances 
Essipit vous offrent l’occasion de faire l’observation de l’ours noir 
sécuritairement en pleine forêt.  
Notre guide expérimenté vous reçoit dans un abri sécuritaire, stable 
et à quelques mètres seulement des ours.  Celle-ci vous permet de 
voir l’ours noir en action dans son habitat naturel.  Il partage avec 
vous des faits étonnants sur la vie de cet animal.
Chacun de nos guides possède une formation pour assurer la 
sécurité de son groupe. Bienvenue dans le monde des ours noirs!

Pourvoiries des Lacs à Jimmy | 62, route 138 
Sacré-Cœur-sur-le-fjord-du-Saguenay | 418-235-4814

Observation de l’ours noir - 
Pourvoiries des Lacs à Jimmy

L’emplacement principal pour le camping, les activités 
de kayak de mer et de SUP à l’Anse-à-la-cave, située à 
8 km après le village des Bergeronnes sur la route 138. 
Plusieurs activités offertes: kayak et planche à pagaie, journée 
complète, demi-journée, levée du soleil, l’expérience des sens 
et de la lumière, la découverte du Saint-Laurent et surtout 
nos expéditions.  Du pur bonheur en nature!

Chez Mer et monde écotours, vivez un mélange d’excitation, 
d’immensité, d’exaltation et de bonheur lors d’une aventure 
sur l’eau ! 

Mer et monde écotours
20 chemin Jalbert, Les Bergeronnes, G0T 1G0

418 232-6779

BERGERONNES
Kayak de mer ou planche à pagaie, c’est un rendez-vous à 
Tadoussac.  Repérez le chapiteau blanc de Mer et monde 
écotours sur la magnifi que plage de Tadoussac. Deux activités 
offertes :  Terre et mer soit la combinaison du kayak de mer 
et de randonnée où nous enfi lons nos bottes pour atteindre 
un sommet du parc national du Fjord-du-Saguenay, le mont 
Adéla-Lessard.  Également,  Au gré des marées, une petite 
virée aidée des marées et des courants à observer les dunes 
de Tadoussac et croiser des phoques commun!  Magique!
De belles explorations, des belles rencontres et surtout du 
plaisir en plein-air!

Mer et monde écotours
148, rue du Bord de l’Eau Tadoussac, G0T 2A0

418 232-6779

TADOUSSAC
Les baleines en zodiac de 12 ou 36 passagers à partir du quai 
de Bergeronnes. Une aventure exaltante au ras de l’eau pour 
observer les plus grands et mystérieux mammifères marins.  
Nos pilotes-naturalistes partagent avec vous leur passion!  

D’une durée de 2 h, votre aventure aux baleines se déroule 
dans le Parc marin Saguenay-St-Laurent, aire protégée pour 
l’observation des baleines.  Croisières Essipit est membre 
de l’Alliance Eco-Baleines, pour des pratiques d’observation 
éco-responsable!

Croisières Essipit
498, rue de la Mer, Bergeronnes, G0T 1G0

418 232-6778

Croisières Essipit

UN MENU VARIÉ POUR TOUS LES GOÛTS. Notre menu spécialisé 
dans les délicieux plats de poulet frit, de fruits de mer, de pizzas, 
desserts, salades et beaucoup plus encore! POUR MANGER SUR 
PLACE OU POUR EMPORTER. Un service rapide et courtois vous 
attend en plus d’une zone de jeu pour les enfants à proximité de 
notre salle à manger. 

1150, boulevard Lafèche, Baie-Comeau I 418 589-3376

L’épicerie-Tabagie La Bonbonnière de Baie-Comeau est l’endroit 
idéal pour trouver tout ce dont vous avez besoin. Vous y trouverez 
des repas cuisinés maison, des plats prêts à emporter ainsi que 
des produits congelés.

Située au 751, rue De Puyjalon, Baie-Comeau, Qc. G5C 1M9, l’épicerie-
Tabagie La Bonbonnière vous propose une sélection variée 
d’articles. Que vous recherchiez de l’alcool, de la bière, du vin, des 
cigarettes, des produits du tabac, des bonbons, des revues ou des 
magazines, vous trouverez tout cela dans notre établissement.

Appelez-nous au 418 589-9322 pour toute demande d’information 
supplémentaire. 
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Franquelin : 
entre mer et montagne
Par Ann-Édith Daoust

Franquelin est un village situé dans la 
Manicouagan, à environ 30 minutes de 
Baie-Comeau et à une heure et demie de 
Port-Cartier en voiture. Le cœur du village est 
situé face à la mer, dans le creux d’une colline, 
ce qui ajoute d’autant plus à son charme. 
L’ambiance de l’endroit est apaisante 
et fort charmante. 

Un peu d’histoire 

Comme plusieurs municipalités de la 
Côte-Nord, Franquelin a été activement 
impliquée au développement de l’industrie 
forestière. Le colonel Robert McCormick, 
qui a fondé Baie-Comeau en 1937, avait 
acheté plusieurs terres sur la Côte-Nord, 
dont celle de Franquelin. Son objectif était 
de créer sa propre usine de pâte et papier 
pour survivre à la concurrence en baissant 
les coûts de production de son journal 
réputé, le Chicago Tribune. 

O�ciellement créée en 1979, la municipalité 
a accueilli plusieurs familles de bûcherons 
qui s’y sont installées. Cette histoire est 
d’ailleurs racontée au Village forestier 
d’antan, un musée à ciel ouvert. Plusieurs 
infrastructures ont été construites pour 
abriter les vestiges d’une époque où 
Franquelin brillait par son dynamisme. Des 
prêts-à-camper sont également disponibles 
pour séjourner près de la rivière Franquelin 
et être initié à la pêche à la mouche ou au 
lancer léger. 

Plusieurs sentiers de randonnée sont 
o�erts aux visiteurs, dont le sentier de la 
Croix. D’une durée d’environ une heure 
avec ses 2,5 kilomètres aller-retour et un 
dénivelé de 150 mètres, le sentier o�re une 
vue imprenable sur le village, la route 138, la 
batture et le fleuve Saint-Laurent à l’horizon.

Une communauté ancrée

Il y a trois ans, Katie Simard rachetait 
l’Auberge Franquelin. Alors qu’elle en faisait 
d’abord l’acquisition pour son histoire et la 

beauté du lieu, elle rayonne aujourd’hui 
en racontant apercevoir des baleines 
en saison estivale et plusieurs pêcheurs 
venus mettre leur ligne à l’eau, espérant 
attraper du bar rayé. Selon elle, la richesse 
de Franquelin se traduit aussi par sa 
communauté vivante. Son auberge est 
en quelque sorte le quartier général 
du village où les gens se rassemblent 
pour un bon repas, une fête ou 
simplement faire la découverte d’un lieu 
d’hébergement confortable et chaleureux. 
Elle aime aller chercher son pain à la 
Boulangerie artisanale d’antan où Richard 
confectionne pizzas et brioches avec 
générosité. La cantine du dépanneur 
de Franquelin est quant à elle un 
incontournable pour ses fruits de mer. 
Sa propriétaire, Karine, s’e�orce de bien 
garnir son garde-manger pour nourrir sa 
communauté. 

Parmi les personnes coups de cœur de 
Katie Simard, il y a monsieur Paquet, un 
sculpteur de talent. Les chanceux pourront 
jaser avec lui et, qui sait, peut-être aussi 
se procurer ses merveilleuses herbes 
salées que Katie cuisine avec soin dans 
son auberge. Don Gagnon est également 
un être de cœur que l’on aime croiser sur 
son chemin. Il part souvent avec sa canne 
et son sac à dos se faire un petit lunch sur 
le bord de la mer. 

Franquelin, on s’y arrête pour la pêche au 
bar rayé, pour observer les baleines, pour 
s’o�rir un moment de repos, mais surtout, 
pour rencontrer des gens amoureux de 
leur village et aux milles et une histoires à 
raconter.  

FRANQUELIN
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N’hésitez pas à nous contacter tous les jours de 9 h à 18 h. Visitez-nous sur notre site Web : mobilitecotenord.ca

LIBERTA F4
(Offert avec ou sans toit)

  Autonomie : 40 à 60 km
  Capacité : 150 kg/330 lb

Sans toit : 3 995 $

Avec toit : 4 295 $

Prix : Non taxable

(Autonomie jusqu’à 
80 km avec F4 Max lithium)

LIBERTA N3
(Offert avec ou sans toit)

Autonomie : 40 à 60 km
Capacité : 120 kg/264 lb

Sans toit : 3 695 $

Avec toit : 3 995 $

Prix : Non taxable
Plusieurs modèles d’occasion 

disponibles, à partir de 1 600 $

418 297-6969
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Franquelin : 
entre mer et montagne
Par Ann-Édith Daoust

Franquelin est un village situé dans la 
Manicouagan, à environ 30 minutes de 
Baie-Comeau et à une heure et demie de 
Port-Cartier en voiture. Le cœur du village est 
situé face à la mer, dans le creux d’une colline, 
ce qui ajoute d’autant plus à son charme. 
L’ambiance de l’endroit est apaisante 
et fort charmante. 

Un peu d’histoire 

Comme plusieurs municipalités de la 
Côte-Nord, Franquelin a été activement 
impliquée au développement de l’industrie 
forestière. Le colonel Robert McCormick, 
qui a fondé Baie-Comeau en 1937, avait 
acheté plusieurs terres sur la Côte-Nord, 
dont celle de Franquelin. Son objectif était 
de créer sa propre usine de pâte et papier 
pour survivre à la concurrence en baissant 
les coûts de production de son journal 
réputé, le Chicago Tribune. 

O�ciellement créée en 1979, la municipalité 
a accueilli plusieurs familles de bûcherons 
qui s’y sont installées. Cette histoire est 
d’ailleurs racontée au Village forestier 
d’antan, un musée à ciel ouvert. Plusieurs 
infrastructures ont été construites pour 
abriter les vestiges d’une époque où 
Franquelin brillait par son dynamisme. Des 
prêts-à-camper sont également disponibles 
pour séjourner près de la rivière Franquelin 
et être initié à la pêche à la mouche ou au 
lancer léger. 

Plusieurs sentiers de randonnée sont 
o�erts aux visiteurs, dont le sentier de la 
Croix. D’une durée d’environ une heure 
avec ses 2,5 kilomètres aller-retour et un 
dénivelé de 150 mètres, le sentier o�re une 
vue imprenable sur le village, la route 138, la 
batture et le fleuve Saint-Laurent à l’horizon.

Une communauté ancrée

Il y a trois ans, Katie Simard rachetait 
l’Auberge Franquelin. Alors qu’elle en faisait 
d’abord l’acquisition pour son histoire et la 

beauté du lieu, elle rayonne aujourd’hui 
en racontant apercevoir des baleines 
en saison estivale et plusieurs pêcheurs 
venus mettre leur ligne à l’eau, espérant 
attraper du bar rayé. Selon elle, la richesse 
de Franquelin se traduit aussi par sa 
communauté vivante. Son auberge est 
en quelque sorte le quartier général 
du village où les gens se rassemblent 
pour un bon repas, une fête ou 
simplement faire la découverte d’un lieu 
d’hébergement confortable et chaleureux. 
Elle aime aller chercher son pain à la 
Boulangerie artisanale d’antan où Richard 
confectionne pizzas et brioches avec 
générosité. La cantine du dépanneur 
de Franquelin est quant à elle un 
incontournable pour ses fruits de mer. 
Sa propriétaire, Karine, s’e�orce de bien 
garnir son garde-manger pour nourrir sa 
communauté. 

Parmi les personnes coups de cœur de 
Katie Simard, il y a monsieur Paquet, un 
sculpteur de talent. Les chanceux pourront 
jaser avec lui et, qui sait, peut-être aussi 
se procurer ses merveilleuses herbes 
salées que Katie cuisine avec soin dans 
son auberge. Don Gagnon est également 
un être de cœur que l’on aime croiser sur 
son chemin. Il part souvent avec sa canne 
et son sac à dos se faire un petit lunch sur 
le bord de la mer. 

Franquelin, on s’y arrête pour la pêche au 
bar rayé, pour observer les baleines, pour 
s’o�rir un moment de repos, mais surtout, 
pour rencontrer des gens amoureux de 
leur village et aux milles et une histoires à 
raconter.  

FRANQUELIN
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1251, des Rochers, Baie-Comeau G5C 1V2
418 589-7273 maison • 581 805-9055 pourvoirie

www.laccypres.ca

Prix comprend : chalet, embarcation pour 2 avec moteur et essence

Places disponibles en juin
en chalet pour le vrai mordu 

175 $/nuit/adulte

Villégiature en famille 
en juillet et août 

à partir de 135 $/nuit/adulte, 
enfants gratuits moins de 16 ans. 

Pêche journalière 
85 $/pers.
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vous attend!
La plus belle terrasse à Baie-Comeau

Déjeuner :
Lundi au vendredi : 7 h à 11 h
Samedi et dimanche : 7 h à 13 h

Dîner :
Lundi au vendredi : 11 h à 14 h

Venez relaxer les après-midis :
On vous attend sur votre superbe terrasse à tous les jours dès 14 h pour vous 
désaltérer avec une bonne sangria ou une bière de la micro St-Pancrace.

Souper :
Réservez pour souper sur la terrasse ou chapiteau chauffé, directement sur notre 
application : bistro.cool/reservation/

8, av. Cabot, Baie-Comeau I 418 296-3391

Poutinerie
2 adresses pour mieux vous servir

Mingan
784, rue Jalbert 

Marquette
Parc des Pionniers
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YVES MONTIGNY
DÉPUTÉ DE RENÉ-LÉVESQUE

418 295-4001

yves.montigny.rele@assnat.qc.ca

852, rue Bossé

  Baie-Comeau, Québec G5C 1L6

327, boulevard La Salle, Baie-Comeau  418 296-6063                          

SEMI-TRANSPARENTES

SEMI-TRANSPARENT

• Protège contre la moisissur e
• Fait ressortir le cachet authentique du bois

• Protects against mildew 
• Brings out the natural beauty of w ood surfaces
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1800, rang 2, Ragueneau • Bur. : 418 567-2575 | Téléc. : 418 567-2580
www.tmninc.ca | trans.mn@globetrotter.net

Bonne fête 
Québec!

903, rue De Puyjalon, Baie-Comeau I 418 589-1278 I https://microage.ca/baie-comeau/ 

MICROAGE BAIE-COMEAU SOUHAITE UNE 
BONNE SAINT-JEAN-BAPTISTE À TOUS SES CLIENTS!
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Prenez notre que nous serons fermés 
le 24 juin et le 1er juillet 2024

KATERI CHAMPAGNE JOURDAIN
DÉPUTÉE DE DUPLESSIS

418 968-5044
kateri.champagnejourdain.dupl@assnat.qc.ca

421, avenue Arnaud, bur. 202 
Sept-Îles (Québec) G4R 3B3 

FÊTE NATIONALE� 
Bonne

KATERI CHAMPAGNE JOURDAIN
DÉPUTÉE DE DUPLESSIS

418 968-5044
kateri.champagnejourdain.dupl@assnat.qc.ca

421, avenue Arnaud, bur. 202 
Sept-Îles (Québec) G4R 3B3 

FÊTE NATIONALE� 
Bonne

1 2 ,  a v e n u e  W i l l i a m - D o b e l l ,  B a i e - C o m e a u  •  41 8  2 9 4 - 4 2 7 4

Nous souhaitons à nos employés, 
amis et clients une bonne St-Jean!
Prenez note que nous serons fermés le vendredi 21 juin et les lundis 24 juin et 1er juillet 2024.

860, rue De Puyjalon, 
Baie-Comeau 

Tél. : 418 589-3737 
Téléc. : 418 589-3301

 cmaltais@cgocable.ca

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

Nouveau! Service de remorque rotative 50 tonnes!
Nous desservons tout l’Est du Québec.

Fardier disponible pour les véhicules lourdement endommagés

Bonne fête nationale à tous, 
et prudence dans vos déplacements!
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De 11 h 30 à 13 h 30
Dîner hot-dogs gratuit

De 13 h à 17 h
Jeux gonfl ables,
Sculptures de ballons avec le clown Jujube et 
maquillages thématiques avec Myriam Pérusse
Tournoi de fers

18 h 30
Mot d’ouverture
On réchauff e la foule avec
Stéphanie Chassé

19 h 15
Discours patriotique et hommage 
au drapeau avec nos députés

19 h 30
HERT LEBLANC

22 h
Feux d’artifi ce 
(Selon la température)

22 h 30
Spectacle de clôture 
PÉPÉ ET SA GUITARE

Le 23 juin

Une cantine, un service de bars et la vente de moitié-moitié seront off erts tout au long des festivités.
Argent comptant seulement. L’horaire est sujet à changement sans préavis.

Service de raccompagnement TZ disponible.

MERCI À TOUS NOS PARTENAIRES RÉGIONAUX!

À FRANQUELIN!
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Dans le cadre de la fête nationale et de la Confédération, 
Produits forestiers Résolu souhaite à tous ses employés, 

ainsi qu’à l’ensemble de la population, d’heureuses festivités.

Divisions forêt et scierie

BONNE FÊTE DU QUÉBEC 
À TOUS!

300, boul. La Salle, Baie-Comeau  I  418 296-5806

Maxi
du boulevard La Salle 

vous souhaite une 
bonne St-Jean Batiste!

751, rue De Puyjalon, Baie-Comeau • 418 589-9322

Suivez-nous 
sur

BONNE FÊTE NATIONALE!
NOUS SOMMES OUVERTS POUR LA ST-JEAN!

30 CANETTES 
COORS LIGHT

38 99 $

12 CANETTES 
BLACK LABEL

18 99 $
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lemanic.caVOUS PRÉSENTE

Sur le TERRAIN
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Ligue d’impro Manic Espoir
Le 3 juin dernier se tenait la soirée de clôture de la saison de la Ligue d’impro Manic 
Espoir (LIME). Après des mois d’ateliers et de minimatchs à la bibliothèque Alice-Lane, 
cette soirée était l’occasion de montrer les progrès réalisés devant un public d’une 
cinquantaine de personnes, parents et amis, venus assister à un «vrai» match à la salle 
l’Alternative. Soirée rendue possible grâce à l’Ouvre-Boîte Culturel et Pizza Royale. 
Pour les intéressés, surveillez la page Facebook La LIME ou celle de la bibliothèque 
Alice-Lane pour la prochaine session d’automne pour les 10-15 ans.

Maison des familles
Merci à l’Association des policières et policiers provinciaux du Québec pour le 
don de 500 $! Ce don est remis pour la tenue de la super activité La grande 
course des tout-petits - 3e édition prévue le 6 juillet prochain que Lysanne 
Lapointe organise au pro�t de l’organisme! Merci Lysanne pour le temps investi 
à cet événement ainsi qu’à la mobilisation de ton milieu de travail pour soutenir 
la mission de la Maison des familles de Baie-Comeau | Centre de ressources 
périnatales de la Manic!

Des chandails Avec Émile du Drakkar de Baie-Comeau
Grâce à la vente de t-shirts #AvecÉmile, à la boutique du Drakkar de Baie-Comeau, 3 500 $ ont été remis au 
département d’oncologie de l’hôpital Le Royer. Merci Le Drakkar de Baie-Comeau pour la remise de ce beau montant 
et à tous ceux qui se sont procuré des chandails pour la cause !

À BCHS en pyjama pour Opération Enfant Soleil
Le vendredi le 24 mai, tout le Baie-Comeau High School était en pyjama pour ramasser des fonds pour Opération 
Enfant Soleil. Pour avoir le droit de porter son pyjama, il fallait donner un minimum de 2 $. Un montant de 570,75 $ 
a été ammassé! BCHS a pro�té de l’occasion pour faire de la sensibilisation avec une activité Parent-Enfant mettant 
en vedette l’Enfant soleil de la Côte-Nord : Payton Ouellette. Merci à tous pour votre implication.

Les cadets, c’est :
- L’aventure
- Les randonnées et les expéditions
- Les camps d’été et les voyages
- Le secourisme
- Le sport d’équipe
- La marche militaire et les parades

Mais c’est aussi

La musique, c’est :
- Choisir un instrument d’harmonie
- Avoir des heures de plaisir avec un professeur
	 et un membre du corps de cadets qualifiés et

passionnés
- Apprendre des partitions de style militaire
- Participer à un camp musical à 

l’extérieur de la région

Et tout ça est GRATUIT!
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130, rue Pie XII
Baie-Comeau (Québec)

418 589-6625

Un endroit où l’on 
se sent chez soi!

Oasis
    des Pionniers

Unités disponibles 
dès maintenant :

1 1/2 et 2 1/2

Contactez-nous pour 
plus d’informations

RÉSIDENCE DE PERSONNES ÂGÉES

au stop le coupé
de mon ami décédé

qui conduit?

Gérard Pourcel
Groupe Haïku de Baie-Comeau

Groupe Haïku de 
Baie-Comeau

BAIE-COMEAU

Toutes nos activités 
sont terminées.

Nous souhaitons un bel été à tous les 
membres de la Fadoq. 

Nous serons là pour vous accueillir 
en septembre prochain.

Pour toute autre information : 
Robert Ouellet : 418 296-3827

HAUTERIVE
A u pavillon S t-S acrement, 2 2 6 9 , rue A lice

Information : René Bouchard, président : 
418 589-8906 

CHUTE-AUX-OUTARDES
1 , rue de l’ É cole, C hute-aux -O utardes

Tél. :  41 8  2 9 3 -2 6 5 0

Pour de l’information : 418 293-2650

HAUTERIVE

CARTES DE MEMBRES – ÉTÉ 2024
Le bureau de la FADOQ Hauterive sera fermé du 30 mai au 
6 septembre 2024 inclusivement. Pour le renouvellement de votre 
adhésion durant cette période, deux (2) possibilités s’offrent à 
vous : 
1. Attendre la réouverture du bureau situé au pavillon St-Sacrement
au 2269, rue Alice à Baie Comeau le 9 septembre à 13 h. 
De plus, du 9 au 27 septembre inclusivement, le bureau sera 
exceptionnellement ouvert du lundi au vendredi de 13 h et 16 h. 
Par la suite, nous reprendrons l’horaire habituel de présence au 
bureau, soit tous les mercredis de 13 h à 16 h. 
OU
2. Via le site Internet du réseau FADOQ à l’adresse www.fadoq.ca,
choisir :
a. Région Côte-Nord,
b. FADOQ de Hauterive (B008)
c. Carte virtuelle ou plastique.

Nous souhaitons un bel été à tous les membres de la FADOQ. 
Nous serons de retour en septembre 2024 pour vous accueillir.

Nous vous donnons rendez-vous la fi n de semaine 
du Festival des Nord-Côtiers de Chute-aux-Outardes!
Nous offrirons le déjeuner de 9 h à midi au local 
au 1, rue de l’école, le vendredi 16 août, le samedi 
17 août et le dimanche 18 août.

Cartes de membre disponibles en tout temps pour 
les personnes de 50 ans et plus. 25 $ ou 45 $/2 ans.

Véronica Moreau-Roméro et Jean-Christophe Tremblay, garçon né le 26 mai 2024
Jasmine Hovington et Samuel Coulombe, garçon né le 28 mai 2024 (PL)
Noémie Lapointe et Félix Martel, garçon né le 29 mai 2024 (BC)
Noémie Durand-Imbeault et Olivier Rochette, fi lle née le 30 mai 2024 (BC)

Les naissances de la semaine
Les Chevaliers de Colomb conseil 3094
L’assemblée mensuelle aura lieu le 
dimanche 23 juin exceptionnellement à 
19 h au 10, av. Roméo-Vézina. Membres 
seulement! Pour information, Gilles au 
418 297-3148

Grande vente de garage
L’Accueil Marie -de- l’Incarnation fera 
sa grande vente de garage au mois de 
juin. Plusieurs dates à l’horaire : 20-21-
22-26-27-28 et 29 juin au 1 000, rue de 
Bretagne de 9 h à 16 h. La dernière 
journée, le dimanche 30 juin, l’horaire 
sera de 13 h à 17 h. Tous les pro� ts 
seront remis à l’organisme. Bienvenue 
à tous!

Association des aidants naturels
L’association des aidants naturels de 
la Côte-Nord est là pour soulager 
le stress et prévenir l’épuisement 
des proches aidants en leur offrant 
des services de soutien et de répit. 
Nous offrons des répits le jour, le 
soir et les � ns de semaine. Pour 
information, communiquer avec 
nous au 418 589-2229

Centre d’action bénévole de la MRC 
Manicouagan
Le Centre d’action bénévole recherche 
des bénévoles pour son service 
d’accompagnement-transport médical 
aux aînés dans les secteurs ouest, est 
et Chute-aux-Outardes. 418 294-1445

L’association des personnes avec 
dif� cultés visuelles de Manicouagan
Nous offrons aux personnes vivant 
avec des dif� cultés visuelles ainsi 
qu’à leurs proches, aide, soutien et 
encouragement. Nous leur offrons 
également la possibilité de sortir de 
l’isolement en participant à des activités. 
Nous faisons également de la défense de 
droits. Pour information : 418 589-8888
ou au apdvm@globetrotter.net 

L’Unité Domrémy
La mission de l’organisme est la 
prévention, l’aide, la sensibilisation et 
le support aux personnes aux prises 
avec différentes problématiques 
de dépendance. Nous offrons 
également de l’écoute pour les 
proches. Tél. 418 296-3486

Surveillez les changements à l’horaire sur notre page 
FACEBOOK

BUREAU : 2269, rue Alice Baie-Comeau, 
Téléphone 418 589-1566  

 Site Facebook          FADOQ Hauterive 
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418 295-1854 • 418 293-7255

• Toiture 

• Portes et fenêtres

• Revêtement 
extérieur

• Rénovation 
après sinistre

868, boul. Blanche, Baie-Comeau 418 295-3474
laforestcote@globetrotter.net

cf hcn.ca 41 8  5 8 9 -2 5 7 0
De Tadoussac à Baie-Trinité

PR É S E NT À  
C H A Q U E  I NS TA NT

908, rue De Puyjalon, Baie-Comeau
418 589-6661

8 8 9 , rue De Puyj alon, Baie-C omeau
4 1 8  5 8 9 -5 1 6 6

SAN S F RAIS :  1  8 4 4  5 8 9 -5 1 6 6

Librairie Côté

990, boul. Laflèche, Baie-Comeau
418 589-3734

267, boul. La Salle, Baie-Comeau
418 296-3339

Jean-Coutu de Baie-Comeau, 
691, boul. La� èche • 418 589-4969

La Pédicurie, Forestville, 
38, 8e Avenue • 1 866 587-2133

 Orthèses plantaires et appareillages orthopédiques

ANIMATION, RÉPIT, ENTRAIDE, EXERCICES

Tél. : 418 589-7423
cdjverslagesenior.com

1943, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-1909 
routauto@telus.net/routhierautomobiles.com

TransTransPorlierinc.

46, chemin de la Scierie   418 295-6229/418 297-6059

Téléphone : 418 589-2753

Service à domicile

167-B, boul. La Salle
418 296-9663

• TOILETTAGE 
• GARDERIE

Alimentation
spécialisée 

Galeries Baie-Comeau, 300, boul. La Salle • 418 296-2332

Sylvie Dion, Dominique Paquet, 
Benoit Paradis, Alexandre Côté

pharmaciens 
propriétaires

1 5 , av. R oméo-Vézi na, Baie-C omeau
418 296-4741

2100, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
 418 589-2133

Passion & 
Création N.B.

Atelier-boutique, tissus, laines, 
accessoires de couture et d’artisanat

868, rue De Puyjalon
Baie-Comeau
418 589-2585

10, avenue Narcisse-Blais I Baie-Comeau
418 296-5700

R.B.Q.: 1463-7276-43

1401, boul. Jolliet, Baie-Comeau
418 589-2225 I chateaubaiecomeau.ca

1800, boulevard Laflèche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1C9
Téléphone : 418 295-2779

www.caap-cn.org  I  courriel : info@caap-cn.org

2743, boul. Lafl èche, Baie-Comeau
418 589-9165

DEPUIS 1977

RBQ : 1474607795

BULLETIN PAROISSIAL 

PAROISSE SAINT-JEAN-EUDES

Tirage du 9 juin 2024 Points de vente

• Nett oyage Express
• Jean Coutu
• Marché Joliet
• La Bonbonnière
• Virement Interac

Info : 418 589-2370, 
poste 1

Armand 
Bélanger

2 122,50 $

# 60125

LES BILLETS SONT PRÉSENTEMENT EN VENTE 
PROCHAIN TIRAGE LE 14 JUILLET 2024

HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS
ET INTENTIONS DE MESSE

Samedi 22 juin 2024
16 h : Thérèse Brauer Famille Brauer
 Jean-Marie Fournier  Germaine Beaulieu

Dimanche 23 juin 2024    
10 h 30 : Laurette Paré (ANN 1)  De la famille 
 Marcelle Côté  Murielle et Ghislain Lévesque

Lundi 24 juin 2024 – FÊTE DE LA NATIVITÉ DE LA SAINT-JEAN-BAPTISTE
10 h : Faveur obtenue  Alain McCarthy
16 h : PAS DE MESSE      

Mercredi 26 juin 2024 
19 h :         Roger Lapointe (ANN 1) Son épouse
 Denis Dionne  Nicole et la famille

VEUILLEZ PRENDRE NOTE QUE LA MESSE DU 
LUNDI 24 JUIN 16 H EST ANNULÉE

LA FÊTE DE LA NATIVITÉ DE SAINT-JEAN-BAPTISTE
  LUNDI 24 JUIN 2024 À 10 H

CATHÉDRALE SAINT-JEAN-EUDES

PROGRAMME
LUNDI, 24 JUIN 2024

10 h :  Messe québécoise de la 
 Saint-Jean-Baptiste sous les airs 
 folkloriques de P.Houdy avec 
 bénédiction de petits pains.

CATHÉDRALE 
SAINT-JEAN-EUDES 

BAIE-COMEAU
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NécrologieJ’ai écrit ton nom… 

J’ai écrit ton nom sur le sable, 
mais la vague l’a e	acé.

 J’ai gravé ton nom sur un arbre, 
mais l’écorce est tombée.

 J’ai incrusté ton nom dans le 
marbre, mais la pierre a cassé. 

J’ai enfoui ton nom dans mon cœur,  
et le temps l’a gardé.

Jacinth Tremblay
1960-2024

À La Vallée des Roseaux de Baie-Comeau, le 9 juin 2024, à l’âge de 64 ans, 
est décédé monsieur Jacinth Tremblay, �ls de feu madame Lucienne Leblanc 
et de feu monsieur Rodolphe Tremblay. Il demeurait à Pointe-Lebel.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le dimanche, 23 juin 2024, jour de la cérémonie, à compter de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Jacinth Tremblay sera 
célébrée à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le 
dimanche, 23 juin 2024 à 16 h.

Il laisse dans le deuil, sa �lle Justine (Yannick); ses frères et sœurs : Mario, 
Romain (Martine), Sonia (Dany) et Josée (Frédéric) ainsi que ses oncles et 
tantes, neveux, nièces, cousins, cousines et ami(e)s. 

Il était aussi le frère de feu Gino (Suzanne).

À la demande de la famille, compenser l’envoi de �eurs par des dons à : 
La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Bruno Dubé
1944-2024

À La Vallée des Roseaux de Baie-Comeau, le 23 février 2024, à l’âge 
de 79 ans, est décédé monsieur Bruno Dubé, �ls de feu madame Aldéa 
Pelletier et de feu monsieur Philias Dubé, époux de feu madame Marielle 
Bélanger. Il demeurait à Baie-Comeau.

La famille vous accueillera à : 
La Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan
788, boulevard Blanche, Baie-Comeau (Québec) G5C 2B5

Le vendredi, 21 juin 2024, jour de la cérémonie, à compter de 14 h.

Une cérémonie au salon en mémoire de monsieur Bruno Dubé sera célébrée 
à la Coopérative funéraire Haute-Côte-Nord–Manicouagan, le vendredi, 
21 juin 2024 à 16 h et de là au cimetière St-Joseph de Manicouagan.

Il laisse dans le deuil, ses frères et ses sœurs : Gérald (Monique Canuel), 
Richard (Ginette Gonthier), feu Réjean (feu Nicole Fortin), feu Raymond 
(feu Armande Pelletier), feu Réjeanne, feu Rose-Aimée (feu Laurentien 
Pineault), feu Réal (Colette Vallée), feu Renaud, feu Régis (Colette Lessard) 
et feu Francine ainsi que ses beaux-frères et belles-sœurs, neveux, nièces, 
cousins, cousines et ami(e)s. 

Vos témoignages de sympathie peuvent se traduire par un don à :
La Vallée des Roseaux
2370, boul. La�èche, Baie-Comeau (Québec) G5C 1E0 
https://www.jedonneenligne.org/lavalleedesroseaux/

Avis de décès

788, boul. Blanche, Baie-Comeau
Tél. : 418 589-2570

cfhcn.ca

Les services 
professionnels 
ont été confiés à :

Un don à la mémoire d’un être cher à la 
Fondation de votre centre de santé :
un geste de COEUR … 
pour la SANTÉ des gens qui demeurent!Les dons peuvent aussi être dédiés aux secteurs : 

- hospitalier (hôpital Le Royer) 
- oncologie (cancer)
- hébergement et soins de longue durée (Centres N.-A.-Labrie et Boisvert) 
- protection de la jeunesse

Cartes de dons disponibles dans les salons funéraires 
ou sur le site Web  : fondationsssmanicouagan.com
ou par téléphone :  418 589-3701, poste 302293

Pour planifier vos arrangements préalables
Pour vous accompagner lors d’un décès

Pour un soutien au deuil

cfhcn.ca  •  418 589-2570  •  De Tadoussac à Baie-Trinité

La Vallée des Roseaux
Maison spécialisée en soins palliatifs. Organisme sans but lucratif

Votre témoignage de sympathie à la mémoire d’un être cher peut être traduit par un don à La Vallée des Roseaux.
Nous ferons parvenir une carte à la famille pour l’informer de votre don. Un reçu offi  ciel vous sera remis.

Vos dons peuvent être faits au salon funéraire, en ligne à : lavalleedesroseaux.org, 
par téléphone au 418 589-7705 ou sur place au 2370, boul. Lafl èche, Baie-Comeau.

Parce qu’il faut plus que des mots…

• Salle de rencontre • Montage floral spécialisé 
• Pièce en 3D personnalisée

51, av. Talon, Baie-Comeau • 418 296-0122

www.fleuristeline.com40
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Gardons leur lumière
VIVANTE EN NOUS( )

Nécrologie

Richard Levesque

À La Vallée des roseaux, le 11 juin 2024, est décédé à l’âge de 54 ans, monsieur 
Richard Levesque, conjoint de madame Eloisa Hermo et �ls de monsieur Serge 
Levesque et de madame Dolores Desrosiers. Il demeurait à Franquelin.

A�n de respecter les dernières volontés de monsieur Richard Levesque, il n’y 
aura aucune cérémonie.

Il laisse dans le deuil outre sa conjointe madame Eloisa Hermo et sa famille, 
ses parents monsieur Serge Levesque et madame Dolores Desrosiers, son 
frère Gino (feu Linda), son �lleul Emerick Boulet, ses oncles et tantes ainsi que 
d’autres parents et ami(e)s.

Merci à ses innombrables amis d’avoir été présents pour enrichir sa vie et 
amoindrir ses obstacles tout au long du chemin face à la maladie. Richard vous 
remercie tous et chacun de l’amour inconditionnel que vous lui avez porté et il 
en est extrêmement reconnaissant pour vous l’avoir dit maintes et maintes fois.

Pour reprendre ses paroles : « Ce n’est pas si pire que ça malgré tout je m’en 
sors bien…il y a pire que moi! » Vous le reconnaissez tous dans le fait qu’il ne 
s’apitoyait jamais sur son sort même lorsqu’il trouvait ça dif�cile, bien entendu.

Merci à tout le personnel de La Vallée des Roseaux pour tout le dévouement 
et la chaleur humaine qui s’en dégage et qui fait du bien.

Comme témoignage de sympathie, la famille suggère de faire vos dons à : 
La Vallée des Roseaux

Avis de décès

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

La direction 
des funérailles
a été confiée à :

Florianne Fournier

À La Vallée des roseaux, le 8 juin 2024, est décédée à l’âge de 95 ans, 
madame Florianne Fournier, épouse de feu monsieur Germain Bernatchez. 
Elle demeurait à Baie-Comeau.

La famille accueillera parents et ami(e)s au funérarium SERENA, situé au 
15, av. Roméo-Vézina à Baie-Comeau, de 13 h à 16 h le vendredi 21 juin 
2024, pour recevoir vos condoléances, suivra l’inhumation au cimetière 
St-Joseph de Manicouagan.

Elle laisse dans le deuil ses enfants : Olivine (Roland Duval), feu Anaclet 
(Lily Allard), Germaine (Yvan Lacroix), Jean-Claude (Suzie Lapointe), feu 
Florienne (Claude Dumas), Denise (Gilles Martin), Jocelyn (Joane Sirois), 
Daniel (Annie Morrisette) et Christine (Réjean Audet); ses petits-enfants : 
Martin, Nancy, Jean-Michel, Frédérick, Dany, Sandy, Yan, Cathy, Stéphane, 
Annie, Éric, Karine, Mathieu, Maïka, Jason, Catherine, Fabrice et Samuel, 
ses 19 arrière-petits-enfants, ses 8 arrière- arrière-petits-enfants, ses neveux 
et nièces ainsi que d’autres parents et ami(e)s.

La famille désire témoigner leur reconnaissance à l’équipe des soins 
palliatifs de La Vallée des roseaux et de l’hôpital Le Royer de Baie-Comeau, 
ainsi qu’au docteur Louis-Charles Moreau.

Merci au personnel du Boisé sur Mer, de la Société d’Alzheimer et du 
Répit pour leur dévouement et leur bienveillance.

Comme témoignages de sympathie, la famille suggère de faire vos dons 
à : La Société d’Alzheimer Côte-Nord

Avis de décès

15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau
Tél. : 418 296-4741 | Télec. : 418 296-4863

Courriel : info@maisonserena.ca

La direction 
des funérailles
a été confiée à :

Docile Lavoie

À Saint-Joseph-du-Lac, le 7 mai 2024, est décédée Madame Docile Lavoie 
autrefois de Hauterive. Elle était la �lle de feu Mme Alice Richard et de feu 
M. Valmont Lavoie.

Elle laisse dans le deuil son époux Denis Deschênes, ses enfants Julie 
et Frédéric (Mayahuel Tecozautla); ses sœurs : Raymonde (feu Gaston 
Nadeau), Gabrielle (feu Yvon Audet), Doris (feu Gabriel Beaudin), Line 
(Raynald Cantin); ses frères : Richard (Georgianne Morin), Michel (Noëlla 
Lavoie), feu Gérard, feu Carol, feu Daniel, ses neveux et nièces ainsi que 
ses parents et amis.

Sa générosité restera en héritage dans les cœurs de ceux et celles qu’elle 
aimait.

Selon ses volontés, il n’y aura pas de funérailles ni de cérémonie. Le tout 
se déroulera dans l’intimité.

Ses cendres seront déposées au mausolée Eulalie-Durocher du cimetière 
Notre-Dame-des-Neiges.

Un remerciement spécial à tout le personnel du CLSC Jean-Olivier-Chénier 
pour son dévouement et les bons soins prodigués à Docile.

Pour ceux qui le désirent, vos marques de sympathie peuvent se traduire par 
un don à l’Association pulmonaire du Québec ou à l’Oratoire Saint-Joseph 
du Mont-Royal pour l’œuvre du saint frère André.

Avis de décès

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
15, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau 

(Québec)  G4Z 2Y8

Téléphone : 418 296-4741  I  Télécopieur : 418 296-4863
info@maisonserena.ca  I  www.maisonserena.ca 

Josée Gagné, propriétaire et thanatologue
, av. Roméo-Vézina, Baie-Comeau (Québec)  G Z Y

Téléphone : -  Télécopieur : -

info@maisonserena.ca www.maisonserena.ca

SUPPORT et ENT RAIDE
po ur perso n n e viva nt un DEUIL causé pa r m aladie • accident • suicide

INFORMEZ-VOUS!
YOLANDE : 418 589-8055 • Julie : 418 297-0315

Gro upe de 11 renco nt res 
Service de Café-Renco nt re

Co nférence sur dem a nde 
Po ur les perso n n es de 12 a ns et plus

2120, boul. Laflèche, Baie-Comeau 
418 589-5286 • www.granijem.com

Manufacturier :
- Monuments

- Columbariums

- Plaques au sol

- Urnes

Matière première 
en provenance de la Côte-Nord.

Conception et production 100 % 
réalisées par des gens de chez nous.
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SSEMBLÉE

ÉNÉRALE

NNUELLE
AVIS DE CONVOCATION

Le mercredi 26 juin 2024 à 19 h

2370, boul. Laflèche, Baie-Comeau

À l’ordre du jour :
- Présentation du rapport d’activité;
- Présentation du rapport du président;
- Présentation du rapport financier;
- Élection des administrateurs;
- Formation du conseil d’administration.

Toutes les personnes intéressées à faire partie de la Corporation 
peuvent s’adresser à Mme Gina Arsenault au 418 589-7705, poste 301
ou par courriel à : administration@lavalleedesroseaux.org

Bienvenue à tous!

Assemblée générale annuelle ( AG A)  2024
C h ers membres,
Le Centre d’acti on bénévole (C B) de la M C Manicouagan ti endra son assemblée générale 
annuelle le j eudi 27  j uin, au Centre H enry-Leonard à 18  h 3 0 au salon G aleries du tapis.  

ous êtes cordialement invité à parti ciper à cett e rencontre qui nous permett ra de vous 
présenter tout ce qui a été fait depuis la derni re année. 

ous ave  le go t de faire parti e de la grande famille du C B, apporter votre couleur et votre 
experti se dans les nouveaux projets d’expansion  Implique -vous au sein du conseil 
d’administrati on et cett e année, des postes sont à combler. 

Sur ce, merci et au plaisir de vous retrouver le 2  juin prochain.

otre équipe du Centre d’ cti on Bénévole

Assemblée générale annuelle ( AG A)  2024

AVIS DE  CONVOCAT ION

Vous voulez vendre vos immeubles 
locatifs? Vous envisagez de prendre 
votre retraite ou êtes simplement 
fatigué de l’immobilier? Appelez-nous 
pour en discuter.

Tél. : 418 297-9523

UN EMPLOI POUR TOI
UNE ENTREPRISE À TOI

Mécanicien, opérateur de machinerie
roulante, journalier de production ... 

CONSULTER TOUTES NOS OFFRES SUR
WWW.BOISACO.COM/EMPLOIS

La ésidence St-Joseph invite la populati on à 
son assemblée générale annuelle le 2 0  j uin 
2 0 2 4  dans ses locaux  au 2 3 9, ch emin P rincipal 
P ointe- Aux - O utardes dè s 10  h .  L ors de l’ AG A, il 
y aura des électi ons. Si vous voule  o  rir votre 
candidature bien vouloir la transmett re par 
courriel à residence. stj oseph @ h otmail. com, 
ensuite un casse- croû te vous sera servi vers 
13  h .  N ous f erons l’ ouverture de notre nouveau 
projet qui est la scierie. Bienvenue à tous et à 
toutes.

AVIS DE  CONVOCAT ION

AVIS PUBLIC
Avis public est, par la présente donné, par le soussigné, secrétaire général par intérim, que 
le conseil d’administration du Centre de services scolaire de l’Estuaire a adopté, lors de la 
séance ordinaire du 13 mai 2024, une résolution relative à son  intention de fermer le premier 
cycle du secondaire à l’école Notre-Dame-du-Sacré-Cœur à Sacré-Cœur, et ce, à compter de 
l’année scolaire 2025-2026, conformément à l’application de sa Politique de maintien et de 
fermeture des écoles et de modifications de certains services éducatifs.

Lors de cette même séance, le calendrier de consultation suivant a été adopté :

Séance publique de consultation 
Une assemblée publique de consultation se tiendra le mercredi 9 octobre 2024, à 19 h, au 
gymnase de l’école Notre-Dame-du-Sacré-Coeur, 80 rue de l’Église à Sacré-Coeur. 

Pour donner son opinion écrite ou être entendu lors de l’assemblée
Les modalités pour donner son opinion écrite ou pour être entendu lors de cette assemblée 
publique seront disponibles sur le site Internet du centre de services scolaire (cssestuaire.
gouv.qc.ca) à compter du mardi 3 septembre 2024 ou en s’adressant à Me Maxime St-Pierre, 
secrétaire général par intérim, aux coordonnées suivantes :

Adresse du centre administratif :   Courriel : 
Secrétariat général     Maxime.St-Pierre@csssestuaire.gouv.qc.ca
620, rue Jalbert 
Baie-Comeau (Québec) G5C OB8  Téléphone :
     418 589-0806 poste 4822

DONNÉ à Baie-Comeau, ce 19e jour du mois de juin deux mille vingt-quatre.

Me Maxime St-Pierre
Secrétaire général par intérim
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Besoin d’un véhicule?
TOUTESLESMARQUES.CA

1657, boulevard Laflèche, Baie-Comeau  418 295-1777

AVIS/EMPLOIS

OFFRE D’EMPLOI

SECRÉTAIRE

APPLIQUE
MAINTENANT

Facturation
Répondre au téléphone
États de compte
Soumission
Élaboration de documents
et formulaires
Service à la clientèle
Diverses tâches
informatiques (inscription
formation, Cognibox, Avetta
etc.)

comptabilite@pcomax.comEnvoyez votre c.v. au :

Tâches

Habiletés

Bonne maîtrise du français
Bonne connaissance de l’environnement
informatique (Word, Excel etc.)

Connaissances

Travail d’équipe
Bonne communication
Souci du détail

Envoyez votre c.v. au : comptabilite@pcomax.com

Connaissances
• Bonne maîtrise du français
• Bonne connaissance de  
 l’environnement informatique 
 (Word, Excel etc.)

Habiletés
• Travail d’équipe
• Bonne communication
• Souci du détail

Tâches
• Facturation
• Répondre au téléphone
• États de compte
• Soumission
• Élaboration de documents
 et formulaires
• Service à la clientèle
• Diverses tâches
  informatiques (inscription
 formation, Cognibox, Avetta
 etc.)

À VENDRE
ROULOTTE ÉVASION PROLITE 2016
- Construite en 2016 vendue en 2017
- Alimentation : électricité, propane et solaire 

incluant batterie
- Dimension : 17 pieds. Poids 1900 lb. 

190 lb sur pôles
- Comprend :
2 bonbonnes de propane avec échangeur
1 sortie extérieure pour poêle au propane
- Aménagement intérieur pour 4 personnes
- Inclus : frigo, chaufferette, 2 ventilateurs plafond,

micro-ondes, réchaud grille-pain et cafetière.
- Toilette et douche intérieures et extérieures
- Service d’ustensile, tasses, verres, coutellerie,

marmites et autres accessoires. Une housse
mémoire de 2 pouces.

AUTRES ÉQUIPEMENTS :
- Auvent de 10 pieds neuf
- Système d’attache avec barres d’attelage et 

anti-swing
- Toile hivernement sur mesure
- Boyau conforme pour eau courante et câble

d’alimentation
- 4 chaises pliantes et table pliante pour 4 personnes.
- Jeux de boules de pétanque
- Joints extérieurs sécuritaires et impeccables

PRIX : 17 500 $
418 589-3807

VENDU

AV I S  P U B L I C  est par les présentes donné par L ise F O R T I N , directrice générale et 
gre re-trésori re de la Municipalité régionale de comté de Manicouagan, 
corporation municipale légalement constituée en vertu de la Loi sur l’aménagement 
et l’urbanisme ( .L. .Q. c. -19.1), ayant son si ge social au 68, rue Bossé 
à Baie-Comeau (Québec), G5C 1L6, que l’immeuble ci-apr s désigné n’ayant 
pu être vendu lors de l’ench re publique le 13 juin 2024, sera remis en vente à 
l’ench re publique, conformément au Code municipal du Québec ( .L. .Q. ch. 
c-2 .1), articles 1022 et ss., dans la salle des délibérations, au si ge social de ladite 
municipalité régionale de comté, le jeudi 20 juin 2024 à huit heures de l’avant-midi 
(8h00 .M.) pour défaut de paiement de taxes, plus les frais encourus et pénalités 
s’il y a lieu, à moins que lesdites taxes et lesdits frais ne soient réglés avant la vente.

Le prix d’adjudication de cet immeuble sera payable le jour même en argent comptant
ou par ch que visé. Le paiement inclut les frais à jour au moment de la vente. 
L’adjudicataire doit présenter une pi ce d’identité avec photo.

Une personne physique qui désire enchérir pour une autre personne doit être 
munie d’une procuration. Une personne représentant une personne morale doit 
présenter une résolution l’autorisant à enchérir au nom de celle-ci.

Les immeubles acquis dans le cadre de la vente pour taxes sont assuje s à un droit 
de retrait pendant une période d’un (1) an suivant la date d’adjudication (art. 105  
et suivants du Code municipal).

AVIS DE  VE NT E  D’IM M E UBLE S 
POUR  DÉF AUT  DE PAIE M E NT  DE S 

T AX E S M UNICIPALE S E T  SCOLAIR E S

Dossier 2024-05 Lot 4 918 29 du cadastre du Québec, Taxes municipales :  350,03 
Monsieur Gérard Dupéré et Sans b tisse dessus construite située sur Taxes scolaires : 0,00 
Madame Ed ina Ouellet le chemin Principal, Pointe-aux-Outardes Total :  350,03 
Matricule : 4143-1 -6904 Contenant une super cie de 14 8 3 m2.

NUM ÉR O DE  DOSSIE R  E T  
PR OPR IÉT AIR E  AU R Ô LE

IM M E UBLE S CONCE R NÉS
(Situés dans la circonscription 

fonci re de Saguenay)

T AX E S DUE S
(Les frais encourus 

s’ajoutent à ces montants)

Donné à Baie-Comeau, ce 1  juin 2024

    L ise F O R T I N
    Directrice générale et gre re-trésori re
    Municipalité régionale de comté de Manicouagan
    68, rue Bossé
    Baie-Comeau (Québec) G5C 1L6 
    Téléphone : 418 589-9594
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AVIS/EMPLOIS

APPEL D’OFFRES
Cargill est située sur la route Maritime. 

Nous sommes à la recherche d’une entreprise pour gérer notre service de cantine.

Nous sommes une entreprise de +/- 60 employés. Nous sommes ouverts du lundi au jeudi avec le vendredi 
et fins de semaine aux besoins des opérations. Nous offrons une garantie de revenue par semaine.

L’horaire de base est du lundi au jeudi, nous couvrons des périodes de surtemps aux besoins des opérations. 
Le contracteur doit donc s’attendre à devoir offrir le service de cantine en dehors des heures régulières. 

Cargill fournit l’équipement et les locaux nécessaires pour l’accomplissement de vos tâches.
Pour plus de détails et d’informations, svp communiquer avec Mathieu Corbeil au 418 296-2233, poste 212

Vous pouvez déposer votre candidature par courriel au mathieu_corbeil@cargill.com

Le Centre de services scolaire de l’Estuaire 
est en PÉRIODE INTENSIVE DE RECRUTEMENT!
Plusieurs emplois sont disponibles présentement et d’autres sont à venir dans les 
prochaines semaines.

Nos domaines d’emploi sont variés : Enseignement – Psychologie – Orientation – Orthophonie
- Soutien administratif - Soutien manuel - Entretien ménager - Service de garde – Travail social 
et bien d’autres!

Travailler au Centre de services scolaire de l’Estuaire, c’est notamment : 
• Des vacances annuelles concurrentielles
• Un minimum de 16 jours de congés statutaires (dont une dizaine dans le temps des Fêtes)
• Un fonds de pension du secteur public
• Un régime d’assurance collective
• La possibilité de faire du télétravail ou de bénéficier d’un horaire variable pour 

certains emplois
• La possibilité d’un aménagement du temps de travail 
• Un programme d’aide aux employés
• Du développement professionnel

Que tu sois disponible à temps plein, quelques jours ou quelques heures par semaine ou 
même à certaines périodes de l’année, apporte ton CV, nous avons des besoins tout au long 
de l’année!

Pour connaître les différents emplois disponibles, visite fréquemment la section 
Carrière de notre site Internet au https://cssestuaire.gouv.qc.ca/carriere/

Toute réponse doit, pour être validement considérée, être envoyée par courriel (soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca) 
avant 15 h le jeudi 11 juillet 2024.

Les documents officiels sont disponibles sur le site du S.E.A.O. (www.seao.ca) et c’est à cet endroit que les entreprises 
intéressées doivent se les procurer obligatoirement. Toute information relative à l’appel d’intérêt pourra être obtenue 
auprès de madame Dominick Moreau par courriel (soumissions@ville.baie-comeau.qc.ca).

Aucun contrat ne sera conclu à la suite du présent appel d’intérêt. Toutefois, à la suite des résultats de cette démarche, 
un appel d’offres pourrait être réalisé, afin de retenir éventuellement des services qui répondent aux besoins de 
l’organisation.

Baie-Comeau, le 12 juin 2024

ANNICK MORIN, Cheffe approvisionnement et gestion contractuelle

AVIS D’APPEL D’INTÉRÊT 2024-51

Acquisition et mise en place d’une solution de gestion 
des services informatiques (ITSM)

EN ACTION FACE AUX IMPACTS
DE LA CRISE DU LOGEMENT

Si vous êtes un locataire, vous êtes mieux protégé
contre les évictions pour une durée de trois ans.
En tant qu’aîné, vous pourriez bénéficier d’une meilleure 
protection contre les reprises et les évictions.

Québec.ca/moratoire-évictions
tal.quebec
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B-comobilité est le tout nouveau 
laboratoire de mobilité durable de 
Baie-Comeau. Il est destiné à se poser 
comme question   quelles sont mes 
options autres que de prendre ma 
voiture seul?

Karianne Nepton-Philippe

En lançant B-comobilité, la Ville de 
Baie-Comeau proposera différentes 
alternatives afin de transformer 
la manière dont les citoyens se 
déplacent et interagissent avec leur 
environnement.

Le laboratoire se déploie sur deux 
ans et il passe tout d’abord par de la 
sensibilisation.

«On a des ateliers dans les écoles 
secondaires qui sont actuellement 
en cours. On a aussi un balado qui 
fait sa sortie aujourd’hui», men-
tionne Julie Malouin, coordonnatrice 

Environnement et Développement 
durable.

«On a plusieurs éléments qui mettront 
la table et ensuite, tranquillement, on va 
concrétiser différentes initiatives d’alter-
natives à l’auto solo», ajoute-t-elle.

La Ville a déjà commencé à consulter 
les citoyens en vue d’atteindre cet 
objectif. 

Le laboratoire de mobilité durable 
comptera aussi une portion sur le tou-
risme durable, tout comme un plan de 
gestion des déplacements, les trans-
ports alternatifs en ville et finalement, 
une réforme du transport urbain.

«Même si nous parlons plus souvent 
de projets reliés à l’économie, cela ne 
nous empêche pas d’être très dyna-
miques et dévoués en environne-
ment», dit le maire de la Ville, Michel 
Desbiens.

«En plus de la démarche de déve-
loppement durable Ma Ville Ma Voix, 
faisant partie du paysage baie-comois 

depuis plus de 10 ans, nos efforts sont 
très soutenus en environnement», 
laisse-t-il entendre.  

Le député de René-Lévesque, Yves Montigny, s’est joint à l’annonce de la Ville en arrivant avec 
son alternative à la voiture, la trottinette électrique. Photo Karianne Nepton-Philippe

Baie-Comeau cherche des solutions à l’auto solo
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La saison d’athlétisme bat son plein 
et l’athlète nord-côtier Eliot Tremblay 
poursuit ses récoltes en remportant 
pour une seconde fois le premier 
rang chez les Canadiens de moins de 

 ans au saut  la perc e. 

nne op ie aquet .

Le Baie-Comois a réussi à atteindre 
4m  lors d’une compétition tenue à 
Longueuil, le 12  juin. l s’agit d’un 
second record personnel ce prin-
temps.

«Les compétiteurs de ma catégorie 
ont également de bons résultats cette 
saison et je dois rester constant et 
continuer de progresser, si je souhaite 
rester au sommet du classement», 
confie-t-il. 

Cette performance lui permet d’espé-
rer un podium pour les compétitions 
à venir, soit la Classique de Montréal 
et le Championnat canadien d’ath-
létisme de la catégorie  20 qui aura 
lieu en même temps que les essais 
d’athlétisme Bell  2024 à fin du mois 
de juin.

«Pour moi, la prochaine étape, c’est 
de franchir les  mètres, je suis motivé 
et concentré sur les prochaines com-
pétitions», ajoute l’athlète de 19 ans.

l évolue actuellement avec le Club 
d’athlétisme de Sherbrooke et a 
récemment reçu des bourses de 
l’Alliance Sport- tudes et de la fonda-
tion Desjardins lors d’un gala afin de 
reconnaître ses résultats scolaires et 
sportifs.

liot rem la  a réussi  enre istrer deu  records personnels au saut  la perc e ce printemps. 
Photo courtoisie

liot rem la  poursuit sur sa lancée 

Du dek hockey pour la santé
 e tournoi de de  oc e  de la ondation de la santé et des ser ices sociau  de la 

anicoua an  or anisé par De  oc e  te ord  a permis d’amasser    le 
  uin. D’ailleurs  deu  équipes ont remis leur ourse  la ondation . ous sommes 

res de ce eau montant  l ser ira  l’acquisition d’équipements de de  oc e  pour les 
eunes é er és en centre eunesse. ous aimerions qu’ils puissent participer  la proc aine 

édition en 2025 […]», déclare Chantal Asselin, directrice générale de la Fondation SSSM, 
par oie de communiqué. ette deu i me édition s’est réalisée en colla oration a ec 

 équipes des caté ories ommes  emmes et mi tes. oto ondation 

Rencontre amicale de 
pic le all  aie omeau

 Des oueurs de pic le all de la te ord se sont rassem lés le   uin  aie omeau 
 la suite des eu  ré ionau  de la D . es équipes nalistes des secteurs est et 

ouest de la ré ion se sont rencontrées pour déterminer celles qui se rendront au  eu  
pro inciau  D  pré us en septem re  er roo e. e clu  de pic le all de aie

omeau a pro té de l’occasion pour in iter les équipes mem res D  de la te
ord  une rencontre amicale de pic le all. ous a ons reçu  équipes dans le dou le 
omme   dou le emme et  mi tes. Donc  équipes ont disputé des parties amicales  

raconte le président de l’ ssociation ré ionale de pic le all de aie omeau  es r. 
’é énement rassem leur a été apprécié de tous et il m nera certainement  d’autres 

rencontres du enre. Un premier tournoi ré ional pourrait aussi oir le our l’an proc ain  
selon le président. oto courtoisie
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Le ministère de l’Environnement, 
de la Lutte aux Changements clima-
tiques, de la Faune et des Parcs a 
amorcé une révision de règlements 
sur l’aquaculture, qui pourrait ouvrir 
la porte à l’ensemencement de truite 
non indigène dans des lacs qui en sont 
usqu’ici e empts. 

Emelie Bernier                                                   
Intiative de journalisme local

L’ensemencement de poissons dans les 
plans d’eau du Québec est régi par le 
Règlement sur l’aquaculture et la vente 
de poisson et le Règlement sur les caté-
gories de permis d’aquaculture. Ces 
règlements feront l’objet d’une révision.

«Le MELCCFP (…) a sollicité la contri-
bution de l’ensemble de ses parte-
naires fauniques pour alimenter les 
réflexions. Aucune décision finale n’a 
encore été prise concernant les orien-
tations», précise un porte-parole du 
MELCCFP, Daniel Labonté.

Charles Pinard, vice-président de l’As-
sociation des pourvoiries de la Côte-
Nord, ne voit pas du tout d’un bon œil 
l’apparition de truites non indigènes 
dans les lacs du territoire, où il pos-
sède lui-même une pourvoirie.

«Pour nous, c’est un gros non, parce 
que c’est justement ce qu’on vend 
sur la Côte-Nord. Nos quotas de 

20  truites, et la truite indigène. On 
n’a pas été consulté et c’est presque 
fait ! », se désole-t-il.

Le porte-parole du MELCCFP 
indique toutefois que «les propo-
sitions de modifications réglemen-
taires retenues seront soumises pour 
consultation selon la mécanique 
réglementaire habituelle.»

Cela ne rassure pas M.  Pinard, qui 
s’inquiète également du sort de 
l’aquaculteur Serge Pelchat, d’Aqua-
culture Indigène à Longue-Rive.

«On a une seule pisciculture qui fait 
de la truite indigène au Québec, 
Aquaculture l’indigène. Serge Pel-
chat s’est lancé en affaires avec ça. 
Là, le ministère veut qu’on puisse 
ensemencer de la truite domestique 
dans nos lacs… Est-ce que ça va être 
viable pour lui ? »

Serge Pelchat est mitigé par rapport 
à la démarche du MELCCFP. Il tire 
20   de ses revenus de la truite 
indigène. L’autre 0   provient de 
l’élevage de truite domestique. «Au 
final, ça co te beaucoup plus de 
sous faire de l’indigène. Elle prend 
un an de plus à produire, elle est 
plus nerveuse, c’est plus long avant 
qu’on puisse l’ensemencer…», 
résume M. Pelchat.

La truite indigène n’offre pas le 
même « feeling» au pêcheur, selon 
MM Pelchat et Pinard. «Et ce serait 
peut-être se tirer dans le pied, d’un 
point de vue écologique, de mettre 
des truites non indigènes dans les 
lacs», indique Serge Pelchat, qui 
souhaiterait toutefois obtenir de 
l’aide pour financer le volet «truite 
indigène» de son entreprise. «Si 
les élus de la Côte-Nord veulent la 
garder en exclusivité dans leurs lacs, 

ils devraient mettre un budget spé-
cial pour m’aider», indique-t-il.

Du côté de l’Association des pour-
voyeurs, il ne fait aucun doute que 
l’introduction de la truite domes-
tique «dans les lacs où il n’y en a 
jamais eu» est une mauvaise idée. 

«Pour nous, ce serait vraiment 
désolant que le gouvernement l’au-
torise. On est en région éloignée, 
il faut garder ce qui nous distingue 
pour maintenir notre attractivité ! », 
conclut Charles Pinard.

Les truites indigènes offrent une meilleure expérience de pêche, selon le propriétaire de la 
Pourvoirie du lac Cyprès et vice-président de l’Association des pourvoiries de la Côte-Nord. 
Photo Pourvoirie du lac Cyprès.

Lacs de la Côte-Nord

L’ensemencement de truite domestique envisagé
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20240619 MERCREDI
HAE A PI
07:20  0.8  2.6
13:14  2.5  8.1
18:52  0.9  2.9

20240620 JEUDI
HAE A PI
01:21  3.4  11
08:03  0.6  2.1
13:57  2.6  8.4
19:35  0.8  2.6

20240621 VENDREDI
HAE A PI
02:03  3.5  11.5
08:44  0.5  1.7
14:39  2.6  8.6
20:17  0.7  2.2

20240622 SAMEDI
HAE A PI
02:44  3.7  12
09:25  0.4  1.3
15:21  2.7  8.8
21:00  0.6  1.9

20240623 DIMANCHE
HAE A PI
03:27  3.8  12.3
10:07  0.3  1.1
16:04  2.7  9
21:44  0.5  1.7

20240624 LUNDI
HAE A PI
04:11  3.8  12.5
10:50  0.3  1
16:48  2.8  9.1
22:31  0.5  1.7

20240625 MARDI
HAE A PI
04:57  3.8  12.4
11:35  0.3  1
17:35  2.8  9.2
23:20  0.5  1.8

Source : Pêches et Océans CanadaSource : Pêches et Océans Canada

Bonne saison 
estivale à tous 

nos membres et 
on se revoit à 

l’automne!

Votre conseil d’administration
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TAXES 

PAYÉES SUR 

NOS MOBILIERS 

DE SALON ET 

DE CUISINE

81, PLACE LA SALLE, BAIE-COMEAU • 418 296-4644 • Suivez-nous sur
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Julie Cassista 
Directrice des 

services fi nanciers

Bernard Lavoie 
Conseiller en vente

Olivain Bou ard
Conseiller en vente

Philippe Tremblay
Directeur des ventes

Cynthia Desjardins
Directrice générale707, boul. Lafl èche, Baie-Comeau • 418 589-3714 

www.jeandumasfordbaiecomeau.com

Nous sommes ouverts 
pendant les travaux 
d’excavation ! 
Inventaire temporairement 
relocalisé.

Venez rencontrer nos conseillers, 
ils se feront un plaisir de vous servir.

Yves Michaud
Conseiller en vente
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707, boul. Laflèche, Baie-Comeau • 418 589-3714 
www.jeandumasfordbaiecomeau.com
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Bienvenue sur votre terrain de jeu
avec les modes G.O.A.T.MC de série
(Goes Over Any Type of Terrain)

707, boul. Laflèche, Baie-Comeau • 418 589-3714 
www.jeandumasfordbaiecomeau.com
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Escape 2024 hybride rechargeable avec

C’est intense, et on aime ça. 
Ford Co-Pilot360MC^

Le(s) véhicule(s) peut(vent) être présenté(s) avec de l’équipement en option. Le concessionnaire peut vendre ou louer à plus bas prix. O� res à durée limitée. Les o� res peuvent être annulées en tout temps sans préavis (sauf au Québec). Consultez votre concessionnaire 
Ford pour obtenir tous les détails ou appelez le Centre de relations avec la clientèle Ford au 1 800 565-3673. Pour les commandes à l’usine, un client admissible peut se prévaloir des primes/o� res promotionnelles de Ford en vigueur soit au moment de la commande à 
l’usine, soit au moment de la livraison, mais non des deux ou d’une combinaison des deux. Les o� res des détaillants ne peuvent être combinées à l’assistance-compétitivité des prix, à la réduction de prix aux gouvernements, aux primes pour la location quotidienne, au 
programme d’encouragement aux modifi cations commerciales ou au programme de primes aux parcs commerciaux. * TOTAL DE 130 VERSEMENTS DE 224 $ CHACUN PAYABLE AUX DEUX SEMAINES. ALLOCATION DE 16 000 KM PAR ANNÉE, FRAIS DE 0,12 $ PAR KM 
EXCÉDENTAIRE. L’o� re est valide du 1 au 8 mai et du 24 au 31 mai 2024. LOCATION : Sur approbation du crédit par Crédit Ford du Canada Limitée. L’o� re inclut les rabais gouvernementaux (fédéral et provincial) sur les véhicules électriques (avant taxes). La mensualité 
exigible pour une location de 60 mois au taux annuel de 3,99 % est de 485 $ (la somme de douze (12) mensualités divisées en 26 périodes correspond à un versement aux deux semaines de 224 $) avec un acompte de 0 $. L’o� re est basée sur le prix de détail suggéré par 
le constructeur (PDSC) de 39 671 $. Le PDSC inclut les rabais gouvernementaux et les frais de transport et livraison (2 195 $). L’o� re est assortie d’une option de rachat de 16 168 $, son obligation locative totale est de 29 100 $ et les frais d’intérêt pour la location sont de 
4 688,85 $. Certains clients pourraient ne pas être admissibles au taux d’intérêt annuel le plus bas. L’o� re exclut les frais d’immatriculation, les assurances, les droits sur les pneus neufs, les frais liés à l’enregistrement au RDPRM et les taxes. ^ Les fonctions d’assistance 
du conducteur du Ford Co-Pilot360TM sont en supplément et ne remplacent aucunement l’attention et le jugement du conducteur, lequel doit quand même maîtriser le véhicule. © 2024 Ford du Canada Limitée. Tous droits réservés.

707, boul. Lafl èche, Baie-Comeau • 418 589-3714 
www.jeandumasfordbaiecomeau.com
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« oland Trembla  et fils inc. votre centre de rénovation dans la Manicouagan. rona.ca

Vente
d 'été

Depuis 1952, ona oland Trembla   fils, aie- omeau,
la qualité et le service sont n� �i�ités!

Retirez 
cette jaquette 
pour voir nos 

spéciaux d’été!
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« oland Trembla  et fi ls inc. votre centre de rénovation dans la Manicouagan. rona.ca

Vente
d 'été

ente débutant le jeudi 20 juin et valide jusqu’au 26 juin 2024

À nos clients, l’information contenue dans ce feuillet est celle que nous avions au moment de sa préparation. Si, malgré nos soins, des erreurs d’y étaient glissées, un avis sera publié en magasin. Certains articles peuvent différer de l’illustration; 
la description prévaut. ous sommes parfois dans l’o ligation de changer les spécifi cations d’un produit ou de le su stituer. ous nous réservons le droit de limiter les quantités. es pri  ne peuvent tre com inés avec aucune autre offre. 

ffre valide au magasin situé au , oul. a  èche  aie omeau seulement, sur la marchandise en stoc . ucun on différé ne sera émis. étails en magasin. 

Quantités limitées.

Fumoir au charbon 
OKLAHOMA JOE’S 
07325157   
Régulier : 699 $

Spécial : 

399$

ente débutant le 

Spécial : 

1 099$
Spécial : 

119$

Spécial : 

189$
Spécial : 

549$
Spécial : 

1599
  
$

Génératrice à essence 12 000 
watts + démarreur électrique         
0721702
Régulier : 1249 $ 

Foyer BBQ
Hellrazr tomb 
2804801    
Régulier : 1 699 $

Foyer au propane 
extérieur 28’’  
90397531      
Régulier : 289 $

Bbq au charbon 
Weber Kettle original 
66455000
Régulier : 207 $

Plaque de cuisson 
(plancha) Weber 30’’   
15895266
Régulier : 613 $

Charbon de bois 
Extra 7 kg  
2929800
Régulier : 25 99$

Spécial : 

999$
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« oland Trembla  et fi ls inc. votre centre de rénovation dans la Manicouagan. rona.ca

Vente
d 'été

À nos clients, l’information contenue dans ce feuillet est celle que nous avions au moment de sa préparation. Si, malgré nos soins, des erreurs d’y étaient glissées, un avis sera publié en magasin. Certains articles peuvent différer de l’illustration; la description prévaut. Nous sommes parfois dans 
l’o ligation de changer les spécifi cations d’un produit ou de le su stituer. ous nous réservons le droit de limiter les quantités. es pri  ne peuvent tre com inés avec aucune autre offre. ffre valide au magasin situé au , oul. a  èche  aie omeau seulement, sur la marchandise 
en stock. Aucun bon différé ne sera émis. Détails en magasin. 

Quantités limitées.

Mobilier 3 morceaux 
en aluminium         
44315014  
Régulier : 799 $

ente débutant le jeudi 20 juin et valide jusqu’au 26 juin 2024

Spécial : 

599 $
Ensemble de 
conversation en acier                  
2903800
Régulier : 789 $

Spécial : 

499 $

Ensemble à diner 
7 mcx en acier                                
73395000
Régulier : 1 247 $

Spécial : 

849 $

Ensemble de conversation 
5 mcx En acier                      
20235204
Régulier : 2 079 $

Spécial : 

1 449 $

Ensemble de conversation 
4 mcx gris en acier                       
41355059
Régulier : 935 $

Spécial : 

748 $

Mobilier extérieur 
4 mcx en acier                       
20235189
Régulier : 1 871 $

Spécial : 

1 449 $

Abri soleil en cèdre 
10’x12’ toit en acier                                  
72255189
Régulier : 1 871 $

Spécial : 

1 599 $

Abri soleil en cèdre 10’x12’ 
galvanisé gris foncé                                    
72255182
Régulier : 1 247 $

Spécial : 

947 $
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« oland Trembla  et fi ls inc. votre centre de rénovation dans la Manicouagan. rona.ca

Vente
d 'été

À nos clients, l’information contenue dans ce feuillet est celle que nous avions au moment de sa préparation. Si, malgré nos soins, des erreurs d’y étaient glissées, un avis sera publié en magasin. Certains articles peuvent différer de l’illustration; la description prévaut. Nous sommes parfois dans 
l’o ligation de changer les spécifi cations d’un produit ou de le su stituer. ous nous réservons le droit de limiter les quantités. es pri  ne peuvent tre com inés avec aucune autre offre. ffre valide au magasin situé au , oul. a  èche  aie omeau seulement, sur la marchandise 
en stock. Aucun bon différé ne sera émis. Détails en magasin. 

Quantités limitées.

ente débutant le jeudi 20 juin et valide jusqu’au 26 juin 2024

Spécial : 

899 $
Table pique-nique en bois 
traité brun                       
2829801   
Régulier : 199 $

Spécial : 

159 99$

Tapis extérieur 8’x10’ 
Choix de couleurs                         
76675115
Régulier : 228 $

Spécial : 

128 $

Congélateur horizontal 
7 pi2  Midea                           
21615029
Régulier : 370 $

Spécial : 

270 $

Congélateur vertical 
21 pi2 Midea                           
2165052
Régulier : 1 279 $

Spécial : 

1 099 $

Congélateur vertical 
13,8 pi2 Midea                             
21615047
Régulier : 898 $

Spécial : 

798 $

Bardeau d’asphalte 
Manoir, couleur Bavaria, 
garantie à vie, couvre 
32.3’ carrés. 
Stock de première qualité.                       
09515576    
Régulier : 49 99$

Spécial : 

32 99$

Revêtement 
Expert fi nish LP                               
5483890,91,93
Choix de 3 couleurs, 
blanc, sable et argile. 
Régulier : 3,69 $ pi2     

Spécial : 

2,79 $ pi2

Balançoire 4 places aluminium 
et acier noir           
2903818  
Régulier : 999 $
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